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TITULARES LOCALES 

 

 

  

 
 

Ofrece RMV donar La Célula 
Con la propuesta de ceder La Célula bajo a figura de donación onerosa a cualquier 
empresa que se interese en ésta, la detonación del Aeropuerto Internacional de 

Huejotzingo y la preparación académica de estudiantes de la localidad al servicio de la 
iniciativa privada, el gobernador  Rafael Moreno Valle Rosas, exhortó a los integrantes del 
Club de Industriales a invertir en Puebla. (El Sol de Puebla) 

 

 

 

"Focos de alerta” por autoritarismo del gobernador 
Cuando un gobierno empieza a actuar con autoritarismo, prepotencia y una actitud de 

poca tolerancia frente a manifestaciones de disidencia o descontento popular, se prenden 
―focos de alerta‖ en la sociedad, advirtió David Fernández Dávalos, rector de la 

Universidad Iberoamericana Puebla. (El Heraldo) 
   

 

 

Derrames químicos, focos rojos 
Unos 50 vecinos de la colonia America Norte fueron evacuados por el derrame de ácido 
muriático en la empresa Distribuidores Químicos Poblanos (Diquiposa) registrado la 
madrugada de ayer, sin que hubiera víctimas. (Síntesis) 

  

 

 

Secretarios violan la ley; PRI demandará 

El Partido Revolucionario Institucional denunció que la constante visita de secretarios del 
gabinete de Felipe Calderón a Puebla sólo tiene tintes proselitistas; ―es una clara 
estrategia para posicionar, con miras a las elecciones del 2012, a los secretarios de 
Educación, Sedesol, Hacienda y del Trabajo‖. (Intolerancia) 

  

 

 

Almazán sufre desaire total del Congreso  

Guillermo Almazán Smith fue desairado tanto por los legisladores como por los 
participantes del parlamento juvenil, pues apenas llegaron 30 jóvenes y ningún diputado 
asistió al convivio en la comida que se celebró para tener un acercamiento con éstos, por 
lo que los lugares quedaron vacíos. (Cambio) 

  

 

 

RMV ofrece La Célula a IP en donación 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, ofreció a empresarios la entrega del Nodo 

Intermodal Logístico y Recinto Fiscalizador Estratégico, mejor conocido como La Célula, 
mediante la figura de donación onerosa a empresarios adscritos al Club de industriales 
que preside José Carral Escalante.  (Milenio) 

  

 

 

Diputados irán a España a la beatificación de Juan de Palafox  
La decisión que tomaron diputados del PAN y del PRI de viajar a España para asistir a la 

beatificación del ex obispo de Puebla, Juan de Palafox y Mendoza, levantó polémica 
dentro del Congreso del estado debido a que la comitiva planea costear el transporte y la 

estancia con recursos públicos. (La Jornada de Oriente) 
  

 

 

Promueve Moreno Valle a Puebla ante industriales del país 
Puebla es hoy por hoy el mejor lugar para invertir y hacer negocios, aseguró el 

Gobernador Rafael Moreno Valle en reunión con empresarios. El Mandatario resaltó que 
las ventajas competitivas que ofrece Puebla son entre otras: ubicación estratégica y 
conectividad; capital humano, estabilidad laboral y seguridad. (La Opinión) 

  

 
Presidenciables de Calderón violan Constitución: Lastiri 
José Alarcón Hernández presidente de la comisión de procesos internos del PRI, afirmó 

que Javier Lozano Alarcón Secretario del Trabajo y Previsión Social (STyPS), al igual que 
otros secretarios federales están violando la Constitución, al promocionar sus 
aspiraciones personales en los actos de gobierno y en horas de trabajo, en lugar de 
cumplir con su responsabilidad. (Puebla Sin Fronteras) 

 

http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 
 
 

 

 

Ofrece Moreno Valle en donación La Célula a quien invierta en ella  
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas anunció en la capital del país que cederá La 
Célula -mediante la figura de donación onerosa- a cualquier empresario que esté 
interesado en instalarse en ella. (e-consulta) 

  

 

 

Puebla, estancada en generación de empleos y salarios, prevalece la 
informalidad: STyPS  
Puebla durante el primer cuatrimestre del año mostró un estancamiento en la generación 

de empleos, un incremento en la informalidad y la pauperización de los salarios reveló el 
Secretario del Trabajo Federal, Javier Lozano Alarcón. (Periódico digital) 

  

 

 

Peña Nieto y López Obrador son los rivales más fuertes: JLA  

El secretario del Trabajo a nivel federal Javier Lozano Alarcón, manifestó que ―está 
preparado para ser, o no ser‖ candidato por el PAN a la Presidencia de la República. 
Indicó que si no le alcanza su capital político, y si tampoco recibe el apoyo de los grupos 
panistas, va a poyar al que tenga más posibilidades para que Acción Nacional no entregue 
Los Pinos en el 2012. (Contraparte) 

  

 

 

Invertirán en Puebla industriales más poderosos del país  
Puebla fue llevada al Distrito Federal por Rafael Moreno Valle y consiguió el compromiso 

de los industriales más poderosos del país, representados por José Corral Escalante, de 
que invertirán en la educación, agricultura y turismo del estado cuyo gobernador 
considera ―es lo mejor de México. (Imagen Poblana) 

  
 

 

Moreno Valle promociona a Puebla ante el Club de Industriales  
Puebla es hoy por hoy el mejor lugar para invertir y hacer negocios, aseguró el 
Gobernador Rafael Moreno Valle en reunión con empresarios. El Mandatario resaltó que 

las ventajas competitivas que ofrece Puebla son entre otras: ubicación estratégica y 
conectividad; capital humano, estabilidad laboral y seguridad. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Dilapidan estados recursos federales 
Los gobiernos estatales y municipales continúan endeudándose y dilapidando fondos, a 
pesar de recibir cada año más recursos de la Federación. (Reforma) 

  
 

 
Vulnerables a ciberataques, áreas clave 
Cada hora, hasta 50 embates informáticos a la Secretaría de Comunicaciones y 

Transportes. Un documento de la dependencia menciona que parte del problema se 
explica por el rezago tecnológico en áreas como Caminos y Puentes Federales (Capufe), 
Aeronáutica Civil y Carreteras. (El Universal) 

  
 

 

Godoy impidió la certificación de su segundo 
El gobernador de Michoacán argumenta que ninguna ley obliga a Fidel Calderón 
Torreblanca a evaluarse, y ―porque no es integrante de las instituciones de Seguridad 
Pública‖. (Milenio)  

  
 

 

CCE: sin seguridad  no se puede  crear empleo 
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Mario Sánchez Ruiz, reconoció 
que hace cinco años el tema de la seguridad ―no se discutía entre empresarios, pero 
ahora es vital‖. Posteriormente, dijo que el sector empresarial se comprometió a crear 
más empleos y mejor remunerados, pero aclaró que para generar plazas laborales 
―dignas y abundantes‖ es necesario tener seguridad. (La Jornada) 

  

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Tarifas eléctricas apagan industria 
Los gremios industriales y empresariales de Guadalajara, Puebla, Cancún, Tijuana, 
Monterrey y municipios mexiquenses aseguran estar siendo sacudidos fuertemente por el 
alza en las tarifas de electricidad, de entre 20 y 22% en lo que va del año, con un 

aumento de 6.8% durante mayo, lo cual afecta directamente su competitividad y 
presiona los precios de sus productos a la alza. (El Economista) 

  

 

 

Renuncia Strauss-Kahn como director gerente del FMI 
Dominique Strauss-Kahn renunció como director gerente del Fondo Monetario 
Internacional (FMI) diciendo que necesita dedicar todas sus energías a combatir los 

cargos de que agredió sexualmente a la empleada de un hotel. (El Financiero) 
  
 

 

Prohíben narcocorridos en antros y cantinas de Sinaloa 
Mario López Valdez, gobernador de Sinaloa, decretó que en los bares, cantinas, centros 
nocturnos y salones de fiestas de los 18 municipios de esa entidad no podrán ser 
interpretados temas musicales que hacen alusión al narcotráfico, mejor conocidos como 
narcocorridos. (Crónica) 

  
 

 

Sacan cuerpos de fosas clandestinas en Durango... como si fuera cascajo  

La maquinaria usada dejó irreconocible a casi la mitad de los cadáveres exhumados; la 
procuraduría estatal no aplicó protocolos para preservar los restos, revelan funcionarios 
de la Procuraduría General de la República. (Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
EL HERALDO 

 Arremete Israel Pacheco contra alcalde capitalino  
A punto de que se cumplan los primeros cien días de la administración municipal, la constante ha sido la falta de 
capacidad para gobernar que tiene el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, expresó en entrevista el líder del 
sindicato de trabajadores del ayuntamiento capitalino, Israel Pacheco Velázquez.  "Una cosa es lo que él declara y 

otra es lo que nosotros vemos, ahora en los primero cien días de su gobierno qué observamos, pues una parálisis 
total, ha tenido problemas para arrancar a la pavimentación de sus mil calles, ha tenido problemas con los 
plebiscitos en las juntas auxiliares, problemas con sus trabajadores sindicalizados en su revisión salarial, ha tenido 
problemas de falta de control con su cabildo, esto por mencionar algunos", refirió el líder. (Erika Mejía Peniche) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=30393:arremete-israel-
pacheco-contra-alcalde-capitalino&catid=53:portada&Itemid=118 

 

 
EL HERALDO 

 Contrademanda ITO a Comuna 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, confió en que la Sindicatura realizará las acciones legales 
necesarias con el fin de evitar un daño patrimonial a la ciudad, esto después de que la empresa Ingeniería y 
Tecnologías de Oriente SA de CV (ITO) interpusiera una contrademanda contra la comuna por un monto de 107 
millones de pesos. Y es que esta empresa impugnó el laudo arbitral que le obligaba a pagar a la Comuna poco 
más de 41 millones de pesos ante el incumplimiento en transformar el rastro municipal en Tipo Inspección Federal 
(TIF) por lo cual le fue revocada la concesión en diciembre de 2009.  (Erika Mejía Peniche) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=30364:contrademanda-
ito--a--comuna&catid=55:ciudad&Itemid=120  

 
 

 
 

http://excelsior.com.mx/index.php?m=nota&id_nota=737962
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=30393:arremete-israel-pacheco-contra-alcalde-capitalino&catid=53:portada&Itemid=118
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=30393:arremete-israel-pacheco-contra-alcalde-capitalino&catid=53:portada&Itemid=118
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=30364:contrademanda-ito--a--comuna&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=30364:contrademanda-ito--a--comuna&catid=55:ciudad&Itemid=120
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CAMBIO 

 Primera calle de Lalo, con retraso del 50 por ciento 
El retraso en la primera de las mil calles del alcalde capitalino Eduardo Rivera Pérez ni siquiera garantiza que sea 
una obra que cumpla con estándares de calidad construida con concreto hidráulico, como lo prometió el munícipe 
durante su toma de protesta.  De acuerdo a un recorrido que realizó CAMBIO por la calle Francisco Villa en la 
junta auxiliar La Resurrección, donde se está pavimentando la primera de las mil calles que anunció el alcalde 
panista para sus primeros cien días de gobierno, el personal que trabaja en la obra reconoció que les falta más 
del 70 % y no saben la fecha en que podría ser entregada, aunque las autoridades municipales han ejercido 

presión para que sea concluida lo antes posible. (Yonabad Cabrera)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-190511-yon-primera-calle-de-lalo-con-retraso-
del-50-por-ciento.php 
 
CAMBIO 

 Rivera no descarta sumarse al viaje 
Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, abrió la posibilidad de viajar a España para presenciar la 
beatificación de Juan de Palafox y Mendoza; hasta este momento el edil tiene contemplado mandar una comisión 
integrada por dos regidores y un secretario relacionados con las áreas de Turismo o Arte y Cultura.  El munícipe 

aseveró que su asistencia la está valorando en función de otra invitación que tiene al extranjero: ―No he tomado 
todavía esa decisión y estoy analizando en función de otra invitación que existe para ver si es conveniente mi 
presencia e ir con la comisión‖.  (Luz Elena Sánchez)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-190511-luz-rivera-no-descarta-sumarse-al-
viaje.php  
 

CAMBIO 

 Entrega Lalo Rivera un desayunador escolar, le faltan 51 
En el marco del programa de Dignificación de Desayunadores Escolares de la capital, impulsado por el DIF 
municipal, el alcalde Eduardo Rivera Pérez entregó el primero de 51 en la comunidad de San José Xacxamayo.  

Indicó que para la restauración de este desayunador ubicado en una de las zonas más alejadas de la zona centro, 
se necesitó la inversión de 147 mil pesos, recursos que se utilizaron, entre otras cosas, para suministrar 
extintores, mesas y bancas nuevas, pintura interior y exterior, así como botiquín; además de que se hicieron 
adecuaciones en su cocina y almacén. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-190511-luz-entrega-lalo-rivera-un-
desayunador-escolar-le-faltan-51.php 
 

CAMBIO 

 Comuna ganará litigio a concesionaria del Rastro 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, confió en que su administración ganará la contrademanda de 107 
millones de pesos que la anterior concesionaria del Rastro Municipal -la empresa ITO (Ingeniería y Tecnología de 

Oriente SA de CV)- interpuso por la cancelación del contrato realizado por el gobierno de Blanca Alcalá.  Señaló 
que se pretende buscar que, en lugar de que se tenga que liquidar a la empresa, ésta subsane los prejuicios que 
ocasionó al Rastro Municipal durante el periodo en que estuvo a su cargo. (Luz Elena Sánchez)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-190511-luz-comuna-ganar-litigio-a-
concesionaria-del-rastro.php  
 

CAMBIO 

 Ayuntamiento capitalino también va contra AC 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, informó que se sumará al trabajo del gobierno del estado encabezado 
por Rafael Moreno Valle para la recuperación de predios invadidos por Antorcha Campesina, por lo que señaló que 
su administración ya está integrando un inventario para actuar al respecto.  El munícipe señaló que es importante 

recuperar los terrenos que pertenecen al gobierno capitalino: ―Se trabajará en coordinación con el gobierno del 
estado, se tienen que recuperar los predios que pertenezca a la ciudad o al estado‖. (Luz Elena Sánchez)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-190511-luz-ayuntamiento-capitalino-tambi-n-
va-contra-ac.php  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-190511-yon-primera-calle-de-lalo-con-retraso-del-50-por-ciento.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-190511-yon-primera-calle-de-lalo-con-retraso-del-50-por-ciento.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-190511-luz-rivera-no-descarta-sumarse-al-viaje.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-190511-luz-rivera-no-descarta-sumarse-al-viaje.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-190511-luz-entrega-lalo-rivera-un-desayunador-escolar-le-faltan-51.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-190511-luz-entrega-lalo-rivera-un-desayunador-escolar-le-faltan-51.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-190511-luz-comuna-ganar-litigio-a-concesionaria-del-rastro.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-190511-luz-comuna-ganar-litigio-a-concesionaria-del-rastro.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-190511-luz-ayuntamiento-capitalino-tambi-n-va-contra-ac.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-190511-luz-ayuntamiento-capitalino-tambi-n-va-contra-ac.php
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CAMBIO 

 Asegura Lalo Rivera que no tiene gallo rumbo al 2012 
Eduardo Rivera Pérez, alcalde de Puebla, tras reunirse con el aspirante a la Presidencia de la República, Javier 
Lozano Alarcón, aseguró que como militante panista aún es temprano para manifestar su respaldo hacia algunos 
de los perfiles que buscarán la candidatura en el 2012.  El munícipe dijo que, antes de mostrar su apoyo a 
alguien, deberá salir la convocatoria: ―No es tiempo todavía de hacer pronunciamientos sobre el 2012, en mi caso 
esperaré el tiempo para que salga publicada la convocatoria y dar mi opinión respecto a los candidatos que 

puedan ser registrados‖, enfatizó el edil. (Luz Elena Sánchez)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-190511-luz-asegura-lalo-rivera-que-no-tiene-
gallo-rumbo-al-2012.php  
 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 En Xaxamayo, Eduardo Rivera inaugura desayunador e ignora la pobreza del lugar 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, visitó este miércoles la inspectoría de San José 
Xaxamayo, uno de los lugares más empobrecidos de toda la capital del estado, pero no fue a tratar de resolver 
los problemas de falta de agua, drenaje, pavimentaciones, seguridad o alumbrado público, sino a inaugurar la 

renovación de un comedor.  El edil estuvo ahí para anunciar que con la dignificación del desayunador de la 
escuela Carmen Serdán se beneficiará a 126 niños con el mejoramiento de su alimentación, pero también anunció 
la inversión de 7 millones de pesos para mejorar los 51 espacios de este tipo que existen en la capital, donde se 
alimentan diariamente unos 12 mil menores, y que invertirá 7 millones de pesos.  (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/19/puebla/mun105.php  

 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Revivirán Puebla y San Andrés disputa por límites territoriales; hay más de 15 mdp en juego 

Los presidentes municipales de Puebla y San Andrés Cholula, Eduardo Rivera Pérez y Miguel Ángel Huepa Pérez, 
respectivamente, presentarán en los próximos días una solicitud ante el Congreso del Estado para que resuelva el 
tema de los límites territoriales. La postura del Ayuntamiento de San Andrés es pelear por la vía jurídica los 5.8 
kilómetros territoriales en disputa con Puebla desde hace 20 años. ―Tenemos toda la información técnica, histórica 
y jurídica para demostrar que el territorio es de nuestro municipio‖, aseveró Miguel Ángel Huepa Pérez. Aunque 
indicó que los ayuntamientos se están poniendo de acuerdo para definir los límites territoriales, dijo no estar 

dispuesto a perder esta zona del cual recaudan un promedio de 15 millones de pesos por cobro de predial, agua y 
basura. (Erika López Sánchez c/foto 05:33)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131265:revivirán-puebla-y-san-

andrés-disputa-por-límites-territoriales-hay-más-de-15-mdp-en-juego&Itemid=534 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Edil analiza la posibilidad de asistir a la beatificación de Juan de Palafox y Mendoza 
Analiza el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, la posibilidad de asistir a la beatificación de Juan de Palafox 

y Mendoza, misma que se llevará a cabo en España en los próximos días, señaló que de no asistir a este evento, 
se tiene contemplada otra invitación al extranjero que sin precisar el país, señaló es viable que acuda. Refirió que 
por ahora se tienen contemplados a una comisión de regidores, así como a funcionarios de las áreas de turismo y 
arte y cultura a fin de promover la ciudad de Puebla en el extranjero, dijo este viaje permitirá un hermanamiento 
con ese país europeo. (Abraham Espinosa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131253:edil-analiza-la-
posibilidad-de-asistir-a-la-beatificación-de-juan-de-palafox-y-mendoza&Itemid=534 
 
 

 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-190511-luz-asegura-lalo-rivera-que-no-tiene-gallo-rumbo-al-2012.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-190511-luz-asegura-lalo-rivera-que-no-tiene-gallo-rumbo-al-2012.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/19/puebla/mun105.php
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PERIODICO DIGITAL 

 Eduardo Rivera dice que no ataca a Blanca Alcalá, que sólo da a conocer anomalías 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, reiteró que los señalamientos en contra de las obras que 
ejecutó durante su administración la expresidenta, Blanca Alcalá Ruiz, no obedecen a ningún interés político ni 

personal, dijo por el contrario únicamente estamos dando a conocer la anomalías que se han encontrado durante 
el proceso de entrega recepción. Tras ser cuestionado sobre el posible daño patrimonial que asciende a los 400 
millones de pesos, Rivera Pérez, agregó que en breve se dará a conocer el diagnostico final de las obras que se 
realizaron y a cuánto asciende el daño.  (Abraham Espinosa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131252:eduardo-rivera-dice-
que-no-ataca-a-blanca-alcalá-que-sólo-da-a-conocer-anomalías&Itemid=534 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Eduardo Rivera entrega desayunador en San José Xacxamayo con inversión de 147 mil pesos 
En gira de trabajo por la inspectoría de San José Xacxamayo el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, 
entrego el desayunador de la escuela primaria matutina, Carmen Serdán, mismo que tuvo una inversión de 147 
mil pesos, en este sentido el edil, señaló que se realiza trabajo conjunto con el gobierno del estado a fin de 
concretar acciones en beneficio de la niñez poblana. Dijo que los 51 desayunadores que se tienen en el municipio 
serán remodelados y para ello se estima una inversión aproximada a los siete millones de pesos. Los trabajos que 
se realizan en los desayunadores son adecuación del almacén de alimentos, pisos, pintura, salidas de emergencia, 

extintores, entre otras acciones que permitan que los desayunadores sean de calidad para los pequeños. 
(Abraham Espinosa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131248:eduardo-rivera-entrega-
desayunador-en-san-josé-xacxamayo-con-inversión-de-147-mil-pesos&Itemid=534 

 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Comuna ganará litigio a ITO, sentencia Rivera   

El alcalde Eduardo Rivera se mostró confiado en que la Comuna ganará el litigio que interpuso en su contra la 
empresa Ingeniería y Tecnología de Oriente (ITO).  ―Estamos tranquilos del trabajo del síndico, de su supervisión 
y de su equipo, tenemos la tranquilidad de que vamos bien, de que se está haciendo lo que es nuestra 
responsabilidad en el área jurídica‖, aseguró. (Bertha Salgado)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104673&articulo=Comuna ganará litigio a ITO, sentencia 
Rivera</B> 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

  Rivera no dará informe de 100 días de labores 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, informó que no rendirá informe sobre sus primeros 100 días de 
gobierno, como lo hizo el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, pero señaló que al cumplirse ese periodo va a 
dar a conocer todas las irregularidades detectadas en el proceso de entrega- recepción, relacionadas con la 
administración de la ex alcaldesa Blanca Alcalá Ruiz. Luego de que el regidor que preside la Comisión de Entrega- 

Recepción, Pedro Gutiérrez Varela, dió un adelanto el pasado martes en conferencia de prensa, en cuanto a que 
hasta el momento se han hecho más de 250 observaciones, por un posible daño patrimonial de 400 millones de 
pesos, el edil indicó que todo se va a precisar la siguiente semana. (Valeria Baldo)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Rivera-no-dará-informe-de-
100-días-de-labores&id_noticia=36969 
 

 

 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131252:eduardo-rivera-dice-que-no-ataca-a-blanca-alcalá-que-sólo-da-a-conocer-anomalías&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131252:eduardo-rivera-dice-que-no-ataca-a-blanca-alcalá-que-sólo-da-a-conocer-anomalías&Itemid=534
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104673&articulo=Comuna%20ganará%20litigio%20a%20ITO,%20sentencia%20Rivera%3c/B%3e
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104673&articulo=Comuna%20ganará%20litigio%20a%20ITO,%20sentencia%20Rivera%3c/B%3e
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Rivera-no-dará-informe-de-100-días-de-labores&id_noticia=36969
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Rivera-no-dará-informe-de-100-días-de-labores&id_noticia=36969
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INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
CAMBIO 

 Comuna inspecciona a 230 compañías 
Tras el derrame de mil litros de ácido muriático por una empresa poblana que distribuía químicos, Gustavo Ariza 
Salvatori, director de Protección Civil Municipal, informó que se está revisando a las 230 empresas que manejan 

materiales peligrosos para garantizar la integridad de los ciudadanos que viven en sus alrededores y de sus 
propios empleados.  En entrevista señaló que la dependencia a su cargo vigilará que todas las empresas de este 

tipo cuenten con planes de seguridad, equipo y herramientas necesarias en caso de cualquier contingencia, como 
extintores y rutas de evacuación. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-190511-luz-comuna-inspecciona-a-230-compa-
as.php 
 

 
 
OPINION 

 Dignifica SMDIF el desayunador de San José Xacxamayo, con una inversión de 147 MP 

Con una inversión de 147 mil pesos se realizó la dignificación de uno de los 51 desayunadores de la capital 
poblana en la comunicad de San José Xacxamayo donde se atienden a 127 niños, a través del Sistema Municipal 
DIF encabezado por Liliana Ortiz de Rivera. En el evento el presidente municipal de Puebla Eduardo Rivera Pérez 
informó que el 33 por ciento de los niños de esta zona padecen de desnutrición o sobrepeso, esto a través de un 
estudio que se realizo a 68 menores, quienes fueron medidos y pesados donde revelaron las condiciones 

alimentarias en las que se encuentran. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45389  

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Cerca de 230 empresas de la Angelópolis tienen inconsistencias en manejo de material 
explosivo 

Alrededor de 230 empresas de la capital tiene observaciones mínimas por haberles detectado inconsistencias en 
el uso y manejo de material explosivo o de combustible, reveló el director del Instituto Municipal de Protección 
Civil, Gustavo Ariza Salvatori. En este sentido señaló a diez les han emitido multas y una que es la empresa, 

Metal-Cerámica fue clausurada por no cumplir con las normas de seguridad. Lo anterior lo informó tras el derrame 
de acido muriático que se registro la mañana de este miércoles en la 16 Oriente y 40 Norte, donde la empresa 
Distribuidora de Químicos Poblanos derramó un promedio de mil litros de este químico. (Abraham Espinosa)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131268:cerca-de-230-
empresas-de-la-angelópolis-tienen-inconsistencias-en-manejo-de-material-explosivo&Itemid=534 
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Sanción a empresas que no cumplan con medidas de protección civil 

El director de Protección Civil Municipal, Gustavo Ariza Salvatori, advirtió a las 230 empresas de la ciudad, 
específicamente de la zona industrial, que si no cumplen  totalmente con las medidas de seguridad y protección 
civil, en 15 días serán sancionadas hasta por 137 mil 500 pesos. Luego de la fuga de ácido muriático en la 
empresa Distribuidores de Químicos Poblanos, que se ubica en la 16 Oriente y 40 Norte Colonia Cristóbal Colón, el 
funcionario aseguró que en lo que va de la administración del edil Eduardo Rivera se han hecho revisiones 
permanentes a las industrias. (Valeria Baldo) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Sanción-a-empresas-que-no-

cumplan-con-medidas-de-protección-civil&id_noticia=36975 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-190511-luz-comuna-inspecciona-a-230-compa-as.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-190511-luz-comuna-inspecciona-a-230-compa-as.php
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45389%20
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Sanción-a-empresas-que-no-cumplan-con-medidas-de-protección-civil&id_noticia=36975
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Sanción-a-empresas-que-no-cumplan-con-medidas-de-protección-civil&id_noticia=36975


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 19 de Mayo de 2011 
 

 

 

 8 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Al terminar Feria empieza reparación del Expositor   
Al término de la Feria de Puebla, comenzara la reparación del Centro Expositor, que ha sido blanco del 
vandalismo, así como la aplicación de sanciones administrativas y económicas contra la empresa constructora, 
por los daños que presenta la estructura, revelo el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad. Y es que 
hasta el momento, indico el funcionario local, el gobierno del estado no ha aplicado una sola condenación  por los 

problemas que presento el lugar, pues será hasta el 22 de mayo cuando se inicien las labores de trabajo sobre el 

coloso ubicado en la zona de Los Fuertes de Loreto y Guadalupe. (Julieta Cerezo Pág. 5A) 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Gana la Laguna de Chapulco premio internacional de arquitectura 
La Unión Internacional de Arquitectos otorgó el Premio Internacional ―Torsanlorenzo‖ 2011 al proyecto de rescate 
del Parque Centenario de la Laguna de Chapulco, mismo que será entregado en la ciudad de Roma, Italia. Esta 
distinción es entregada cada dos años y fue diseñada especialmente para resaltar proyectos ya construidos de 

arquitectura de paisaje y que promuevan la calidad de espacios verdes urbanos. El concurso está dirigido a 
arquitectos y paisajistas que tengan reconocimiento profesional (titulados) y estén Colegiados en su país. 
(Redacción)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9099:gana-la-laguna-de-chapulco-
premio-internacional-de-arquitectura&Itemid=332 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Evacuan casa de cuna Juan de Palafox y Mendoza por fuga de ácido muriático en la fábrica DIQUIPOSA 

de la 16 oriente y 40 norte. 
 Puebla quiere ser ciudad amiga de la infancia. El DIF Municipal hará la gestión ante la UNICEF. 
 Asaltantes de tiendas Oxxo fueron capturados por ministeriales en Plaza San Diego.  

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 El integrante de la Comisión Inspectora, el priista Edgar Salomón Escorza, aseguró que los diputados del 
tricolor no encubrirán las irregularidades que pueda detectar el Órgano de Fiscalización Superior del 
Estado (OFS), en la administración municipal que encabezó, Blanca Alcalá Ruiz.  

 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  y  M ó n i c a  d a  S i l v a   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 1 0  F M   

 
 Eran las 10 de la mañana cuando en la esquina de las calles 16 Oriente y 40 Norte de la colonia América 

Norte los bomberos lavaban la acera, algunos vecinos eran revisados por los servicios médicos para 

descartar intoxicaciones y otros más regresaban a sus hogares tras haber sido evacuados por el derrame 

de más de mil litros de acido muriático de la empresa Diquiposa.  

http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9099:gana-la-laguna-de-chapulco-premio-internacional-de-arquitectura&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9099:gana-la-laguna-de-chapulco-premio-internacional-de-arquitectura&Itemid=332
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E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 Los presidentes municipales de Puebla y San Andrés Cholula, Eduardo Rivera Pérez y Miguel Ángel 

Huepa Pérez, respectivamente, presentarán en los próximos días una solicitud ante el Congreso del 
Estado para que resuelva el tema de los límites territoriales. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Fuga de mil litros de acido muriático causan pánico en America Norte; el saldo fue blanco por fortuna. 
 Tras esta fuga de acido muriático la SEP recomendará una revisión precisa de escuelas en punto de 

riesgo. 

 Se reúne Eduardo Rivera con Lozano Alarcón, hablan de política laboral y también electoral. 
 Ex concesionaria del Rastro demando al Ayuntamiento de Puebla, esta pidiendo 107 mdp de 

indemnización para retirarle contrato. 
 Pide diputado petista a Eduardo Rivera que pase de las promesas a los hechos. 
 Captura la PGJ a presunto asaltante de tiendas Oxxo. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 EL 80% de la delincuencia en el estado se concentra en la zona conurbada de Puebla capital, es lo que 
dio a conocer el secretario de Seguridad Pública en el estado, Ardelio Vargas.  

 La Profeco inmovilizo las máquinas de cobro del estacionamiento del aeropuerto porque estaban 
robando. Las máquinas de cobro del centro comercial Vía San Ángel también las inmovilizaron porque 

estaban alteradas en el reloj al igual las del Triangulo. Ahora a ver que dicen los comerciantes de estos 
centros comerciales. 

 Están remodelando los desayunadores, esto lo está haciendo el ayuntamiento de Puebla en 
coordinación con el DIF Municipal. Ayer las autoridades municipales entregaron el primero en 
Xaxamayo. 

 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, dice que éste año terminará el estudio para la 

construcción del rastro TIF. 
 A los 100 días de gobierno del ayuntamiento se va hacer una evaluación y se presentaran detalles de 

cómo va éste proceso. 

 10 empresas fueron sancionadas y una clausuradas por la inseguridad, esto es lo que dice Protección 
Civil del ayuntamiento de Puebla.  

 La Canacintra urge parques industriales para que se asienten ahí las empresas que ofrecen riesgo a la 
población, después de lo sucedido ayer por la fuga de ácido muriático. 

 Salomón Escorza, diputado local priista, pide la revisión de la administración de Blanca Alcalá Ruiz. Y 
que si hay irregularidades que se castiguen. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El alcalde de Puebla Eduardo Rivera advierte que no quedara impune ninguna de las irregularidades 
que se están detectando dentro del proceso de entrega recepción,  de  la administración anterior, 
puntualizo que  no le interesa  personalizar ni tampoco politizar el tema, aseguro que el ayuntamiento 
hará lo necesario para evitar un daño de tipo patrimonial a la ciudad. 

 Ante las deficiencias encontradas en la administración anterior, el diputado del PRI Salomón Scorza 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images%3Fq%3Dasi%2Bsucede%2Bpuebla%26ndsp%3D18%26hl%3Des%26lr%3D%26rls%3Dcom.microsoft:es-us:IE-SearchBox%26sa%3DN%26start%3D18%26um%3D1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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aseguro que solaparan irregularidades y no descarto que la comisión inspectora  del Congreso del 
Estado inicie una investigación. 

 A favor del plebiscito y el referéndum se pronuncio el alcalde Eduardo Rivera al considerar que  es un 
buen mecanismo para resolver conflictos y evaluar el trabajo de las autoridades. 

 Protección civil municipal clausuro la empresa Distribuidores poblanos, en donde el día de ayer un 
contenedor se averió generando la fuga de acido muriático y 12 menores de la casa de cuna   que se 
encuentran a escasos metros tuvieron que ser desalojados así como 5 de las 7 escuelas  que se 
encuentran en la zona suspendieron clases. 

 Dirección de protección civil municipal informo que ha realizado una revisión a todos los parque 
industriales de la zona y ha hecho observaciones a 230 empresas revela el titular del  área Gustavo 

Ariza Salvatori, quien destaco que los principales  riesgos de las industrias poblanas es el manejo de 
explosivos y el traslado y el deposito  de combustibles. 

 El presidente de CANACINTRA Luís Espinosa Rueda reconoció que por lo menos 40% de las empresas 
instaladas en el estado incumple con las normas de seguridad   

 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 La mañana de este miércoles vecinos de la colonia Cristóbal Colón amanecieron con la alerta de una 

fuga de ácido muriático en la empresa ―Distribuidores Químicos Poblanos‖.  
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 Fuga de ácido muriático genera pánico al norte de l capital poblana sucedió en las primeras horas de 

este miércoles en la Fábrica Distribuidora de Químicos Poblanos. Una densa nube blanca cubrió las 

colonias América Norte y Cristóbal Colón, por el derrame del corrosivo.   
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Avalan diputados las iniciativas del Ejecutivo  
Al respaldar las iniciativas del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, el presidente del Congreso del Estado, 

Guillermo Aréchiga Santamaría, adelanto que las figuras de plebiscito y referéndum serán incluidas en la Ley de 
Participación Ciudadana que prepara la LVIII Legislatura para aprobarse en el segundo periodo ordinario de 

sesiones que inicia el 11 de junio. Y es que el legislador del PANAL considero que actualmente dichas figuras son 
inoperantes, por lo que será necesario que la legislatura realice las modificaciones constitucionales para instaurar 
estos mecanismos de fortalecimiento a la democracia, indico. (Cirilo Calderón Pág. 5A) 
 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Viaja RMV a NY el lunes  
El gobernador del estado Rafael Moreno Valle Rosas, dio a conocer que la próxima semana viajara a Nueva York 

para reunirse con migrantes, y entre junio y julio irá a Alemania con la finalidad de promover a Puebla y atraer 
inversiones a la entidad. Detallo que el próximo lunes se trasladara a Nueva York, donde se reunirá con migrantes 
poblanos y se instalaran formalmente las oficinas de ―Mi Casa es Puebla en Nueva York‖ al tiempo de nombrar al 
responsable y tomarle protesta al consejo consultivo. (Mayra Hernández Pág. 4A)  
 
 

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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EL HERALDO 

 Vende “espejitos” Moreno Valle a Club de empresarios  
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas opto por la venta de ―espejitos‖ ante los empresarios del Club de 

industriales, en la ciudad de México, a quienes ofreció que, bajo la figura de donación onerosa, puedan invertir en 
el nodo logístico intermodal La Célula; esto con la única exigencia de que contraten mano de obra local. Pese a 
que el actual gobernador estatal ha criticado el nodo logístico ubicado en el municipio de Oriental, el gobernador, 
durante una comida con empresarios en dicho club  sito en el Hotel Marriot de la colonia Polanco, en el Distrito 
Federal, oferto el recinto bajo una promesa de donación onerosa y como carta fuerte del estado para el desarrollo 

del ramo industrial. (Pablo Santiago Pág. 6A) 
 

EL HERALDO 

 A costa del erario viajaran diputados  
Un día después del inicio del segundo periodo de sesiones públicas del Congreso de Puebla, seis diputados locales 
viajaran a España para participar en la ceremonia donde será beatificado Juan de Palafox y Mendoza. Los 
legisladores estarán fuera del país del 3 al 8 de junio y apenas al interior de la Gran Comisión se discutirá si el 
viaje será cubierto con recursos públicos o serán ellos mismos quienes paguen de su bolsa. El 2 de junio inicia de 
manera formal el segundo periodo de sesiones públicas. (Fabiola Reynoso Pág. 7A) 
 

 
 

SINTESIS 

 Puebla suscribe acuerdo educativo en Washington 
En su segundo día de actividades en la capital de la Unión Americana, el Secretario de Educación Pública, Luis 

Maldonado Venegas,  suscribió un Acuerdo de Intención para emprender un importante programa de apoyo a la 
educación con la organización ―Teach of America―, representada en este acto por su Vicepresidenta, Sandra Licon, 
y el coordinador para México, Erick Ramírez. (Redacción)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/92860/Puebla-suscribe-acuerdo-educativo-en-Washington 
 

SINTESIS 

 Desean activar a dos millones de poblanos 
Con el objetivo de activar físicamente a dos millones de poblanos, el próximo miércoles 25 de mayo el estado 
participará en el "Día del Desafío 2011", donde la Angelópolis competirá directamente contra Río de Janeiro, 

Brasil. Cabe destacar que dicho evento brinda a miles de personas de diversas ciudades del mundo, la 
oportunidad de movilizarse en torno a la Actividad Física con el propósito de generar una mejor calidad de vida y 
contrarrestar los altos índices de sobrepeso y obesidad. Marco Polo Camacho Belmonte, subdirector del Inpode, y 
coordinador estatal del "Día del Desafío", informó que en esta ocasión, el estado participará en dicha actividad 
con 53 municipios, por lo que espera que cerca de dos millones de poblanos realicen el próximo miércoles 25 de 

mayo por lo menos  (Marco Antonio Landa)  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/92841/Desean-activar-a-dos-millones-de-poblanos 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Acarreo empresarial 
Mayor operatividad en el Aeropuerto Internacional, infraestructura, incentivos fiscales y reservas territoriales, 
fueron las peticiones que empresarios del Club de Industriales expusieron ante el gobernador Rafael Moreno Valle, 
para poder invertir en la entidad. En el marco de la Semana Puebla del Club de Industriales, el gobernador Rafael 

Moreno Valle participó este miércoles como invitado especial con la conferencia ―Puebla: acciones que 
transforman‖, donde presentó los resultados obtenidos a 100 días del gobierno. (Lucero Hernández c/foto 04:56)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73626 

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73626
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INTOLERANCIA  

 No hay dados cargados en el PAN: Mondragón 
Los presidentes estatal y municipal del Partido Acción Nacional, Juan Carlos Mondragón Quintana y Gerardo 
Maldonado Balvanera rechazaron que ya esté el resultado de la asamblea del próximo domingo, donde se elegirán 
las 24 propuestas para consejeros estatales que participarán en la Asamblea Estatal. Juan Carlos Mondragón, 
dirigente estatal del PAN, informó que previo a la elección definitiva que será el próximo 19 de junio se tiene ya 

50 por ciento de las asambleas municipales y, el caso de la capital reviste de gran importancia al tratarse del 
comité con mayor número de miembros. (Francisco Sánchez c/foto 04:57) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73618 

 
INTOLERANCIA  

 Pavonea Lozano en Puebla, sus anhelos presidenciales 
La voracidad por el 2012 volvió la visita del secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, en una apología de la 
reforma laboral y una pasarela del futurismo. La presencia del secretario fue más un escaparate hacia Los Pinos y 

una catarata de cifras benevolentes en materia de empleo. Con los reflectores puestos en el aspirante a la 
presidencia de la República, Lozano Alarcón bosquejó sus aspiraciones al valorar que el candidato blanquiazul a 
Los Pinos deberá ser capaz de derrotar a Enrique Peña Nieto del PRI, y Andrés Manuel López Obrador del PRD, en 
la elección venidera. (Mario Martell c/foto 05:03)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73619 

 
INTOLERANCIA  

 Pide José Juan blindar la agenda legislativa 

Por una verdadera reforma política y electoral, además de que se ―blinde‖ la agenda del Congreso para que no se 
contamine por el proceso electoral de 2012, se pronunció el presidente estatal de Convergencia, José Juan 
Espinosa Torres, quien sugirió aumentar el número de distritos electorales, uno de ellos sería San Andrés Cholula. 

El diputado de Convergencia indicó que hay que ―blindar‖ la agenda para que no se contamine con el proceso de 
2012, y antes llevar a cabo la reforma política y hacer los cambios que se requieren. (Francisco Sánchez c/foto 
05:04)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73616 

 

 
 
CAMBIO 

 Remata RMV La Célula a industriales del DF 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas remató el puerto seco de Oriental, La Célula, ante empresarios del Club 
de Industriales de la ciudad de México, donde expuso que entregará el inmueble a cualquier inversionista que 
esté dispuesto a detonar la zona a cambio de una donación onerosa.  Entre los más de 500 empresarios, 
diputados federales y locales, destacaron: Valentín Díez Morodo, presidente del Consejo Empresarial Mexicano de 
Comercio Exterior, Inversión y Tecnología. AC (Comce); representantes de Lorenzo Servitje de Grupo Bimbo; 

Alejandro Burillo, propietario del Atlante y otras empresas, así como el piloto mexicano Michel Jourdain. (Selene 

Ríos s/foto 05:05)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-190511-sel-remata-rmv-la-c-lula-a-
industriales-del-df.php 
 
CAMBIO 

 Javier Lozano le “hace la barba” a Moreno Valle  
Durante su visita Puebla, Javier Lozano Alarcón, titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) le 
―hizo la barba‖ al gobernador del estado Rafael Moreno Valle, al calificarlo como una ―aplanadora de trabajo‖, 
pues indicó que durante los cien primeros días de gestión el mandatario ha realizado trabajos concretos y vitales 

para los poblanos: ―Muchas felicidades, en verdad los poblanos apreciamos su labor‖. (Elvia García s/foto 05:07)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-190511-elv-osv-javier-lozano-le-hace-la-
barba-a-moreno-valle.php 
 

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73618
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73619
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73616
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-190511-sel-remata-rmv-la-c-lula-a-industriales-del-df.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-190511-sel-remata-rmv-la-c-lula-a-industriales-del-df.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-190511-elv-osv-javier-lozano-le-hace-la-barba-a-moreno-valle.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-190511-elv-osv-javier-lozano-le-hace-la-barba-a-moreno-valle.php
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CAMBIO 

 Antorcha prefiere no confrontarse con RMV  
El Movimiento Antorchista evitó confrontarse con el gobierno morenovallista y, a través de un boletín, la 
organización detalló la adquisición de algunos predios que poseen, sin embargo el documento no explica la 
situación de los predios que son reclamados por 19 empresarios por invasión.  Lo anterior tras las declaraciones 
del titular de la Secretaría General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, en el sentido de que la 

administración de Rafael Moreno Valle Rosas no permitirá ninguna invasión más por parte de Antorcha Campesina 
al interior de la entidad. (Elvia García s/foto 05:08)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-190511-elv-antorcha-prefiere-no-confrontarse-
con-rmv.php  
 

CAMBIO 

 Maldonado firma acuerdo en Washington 
Durante su visita a Washington, el secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, firmó un acuerdo de 
intención con la organización Teach of America, a través del cual se formará una red de egresados de 
universidades públicas y privadas de Puebla para que reciban una beca y puedan aportar mejorar al sistema 

educativo de la entidad.  En su segundo día de actividades en la capital de la Unión Americana, Luis Maldonado 
Venegas suscribió este acuerdo con la vicepresidenta del organismo, Sandra Licoln, y el coordinador para México, 
Erick Ramírez; además de que estuvo presente el subsecretario de Educación Básica de la SEP federal, Fernando 
González Sánchez. (Osvaldo Macuil s/foto 05:09)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-190511-osv-maldonado-firma-acuerdo-en-
washington.php  
 

CAMBIO 

 Desairan diputados a Guillermo Almazán  
Aunque usó de pretexto ofrecer una comida a los jóvenes que participaron en el simulacro legislativo para pedir 

400 pesos a cada diputado, Guillermo Almazán fue desairado tanto por los legisladores como por los participantes 

en el evento, pues apenas llegaron 30 jóvenes y ningún diputado asistió al convivio por lo que los lugares 
quedaron vacíos.  La semana pasada CAMBIO informó sobre el simulacro legislativo ―Ponte en su lugar‖ 
organizado por el Instituto Poblano de la Juventud. Para este evento el titular de la dependencia recaudó un total 
de 16 mil 400 pesos de los 41 diputados con el pretexto de pagar el convivio y traslado de los participantes. 
(Viridiana Lozano s/foto 05:09)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-190511-vir-desairan-diputados-a-guillermo-

almaz-n.php  
 

CAMBIO 

 SNTE 51 entrega un millón y medio de pesos a maestros 
La sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) entregó más de un millón de pesos 

en premios a 187 docentes ganadores en diferentes rifas realizadas en días pasados, destacando la entrega de 14 
automóviles.  Durante el evento, el líder del SNTE 51, Cirilo Salas Hernández, detalló que el millón y medio de 

pesos en premios entregados salió de una partida especial negociada en la pasada revisión salarial, la cual se 
conformó de aportaciones del SNTE y de la Secretaría de Educación Pública. (Osvaldo Macuil s/foto 05:10)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-190511-osv-snte-51-entrega-un-mill-n-y-
medio-de-pesos-a-maestros.php 
 

CAMBIO 

 Diputados alistan viaje para la beatificación de Palafox 
Los legisladores panistas Rafael von Raesfeld Porras, Ana María Jiménez y Mario Riestra Piña así como los priistas 
José Luis Márquez, Filiberto González, y Guillermo Aréchiga Santamaría, de Nueva Alianza, viajarán a la provincia 

de Noria, España, a la beatificación del exobispo de Puebla, Juan de Palafox y Mendoza, y para firmar un convenio 
con el Congreso de Navarra.  En entrevista telefónica, Rafael von Raesfeld Porras declaró que ayer el Congreso 
recibió las invitaciones del Senado de España para los seis diputados locales, quienes aún no han decidido si 
acudirán al evento. Además, señaló que el Legislativo tampoco ha definido cómo se financiará el viaje -
aproximadamente 40 mil pesos por cada diputado. (Viridiana Lozano s/foto 05:11)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-190511-vir-diputados-alistan-viaje-para-la-

beatificaci-n-de-palafox.php 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-190511-elv-antorcha-prefiere-no-confrontarse-con-rmv.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-190511-elv-antorcha-prefiere-no-confrontarse-con-rmv.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-190511-osv-maldonado-firma-acuerdo-en-washington.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-190511-osv-maldonado-firma-acuerdo-en-washington.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-190511-vir-desairan-diputados-a-guillermo-almaz-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-190511-vir-desairan-diputados-a-guillermo-almaz-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-190511-osv-snte-51-entrega-un-mill-n-y-medio-de-pesos-a-maestros.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-190511-osv-snte-51-entrega-un-mill-n-y-medio-de-pesos-a-maestros.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-190511-vir-diputados-alistan-viaje-para-la-beatificaci-n-de-palafox.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-190511-vir-diputados-alistan-viaje-para-la-beatificaci-n-de-palafox.php
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CAMBIO 

 Plebiscito y referéndum eran figuras inoperantes: Aréchiga 
Guillermo Aréchiga Santamaría, presidente de la Gran Comisión en el Congreso local, advirtió que aun con la 
iniciativa enviada por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas para flexibilizar el plebiscito y referéndum, estas 
figuras siguen siendo inoperantes, por lo que la LVIII Legislatura ya prepara la ley de participación ciudadana 
para establecer los mecanismos que permitirán a los ciudadanos ejercer este derecho. (Viridiana Lozano s/foto 

05:15)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-190511-vir-plebiscito-y-refer-ndum-eran-
figuras-inoperantes-ar-chiga.php 
 

CAMBIO 

 “Caso Arabian no afectará al gobierno de Moreno Valle”  
En su intentona de quedar bien, como siempre, con el gobierno estatal, el dirigente estatal del PRI, Juan Carlos 
Lastiri Quirós, avaló la postura del secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla, al asegurar que el caso 
de Myriam Arabian no afectará la imagen del gobernador Rafael Moreno Valle ante los poblanos, ya que la 
denuncia que hay en contra de la funcionaria estatal por el delito de peculado se interpuso hace dos años.  En 
rueda de prensa, el líder priista arremetió en contra del secretario de Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano 

Alarcón, debido a que únicamente vino a Puebla a promocionarse como aspirante a la Presidencia de la República, 
y le exigió ponerse a trabajar en lugar de andar haciendo ―turismo político‖. (Yonabad Cabrera s/foto 05:16)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-190511-yon-caso-arabian-no-afectar-al-
gobierno-de-moreno-valle.php   
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Cabildo de Izúcar prohíbe que reabra Dragón; no licenciará el uso de suelo 
El ayuntamiento de Izúcar de Matamoros rechazó otorgar la licencia de uso de suelo a la empresa Agricultura 
Nacional; con esto, la propietaria de la fábrica de agroquímicos Dragón no podrá volver a operar en este 

municipio al menos en lo que resta del actual trienio.  Además, se ratificó la clausura que se le aplicó a la fábrica 
Dragón la madrugada del 24 de marzo de 2010, luego del estallido de 300 kilos de dimetoato, de acuerdo con la 
decisión que por unanimidad tomaron los regidores del cabildo izucarense la noche de este miércoles.  (Javier 
Puga s/foto 05:17) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/19/puebla/ecl105.php   
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Lozano Alarcón: le puedo ganar a Andrés Manuel López Obrador en 2012 
El secretario del Trabajo y Previsión Social del gobierno de la República, Javier Lozano Alarcón, afirmó que se 

encuentra ―listo‖ para aceptar la candidatura del PAN al gobierno de la República y, confiado, aseguró que es 
capaz de ganarle a Andrés Manuel López Obrador en la contienda electoral del próximo año.  Lozano Alarcón 
aprovechó para criticar a otros aspirantes de ese partido que anteponen sus intereses personales también por la 

candidatura de Acción Nacional a la presidencia, al trabajo que les encomendó Felipe Calderón, y criticó al 
movimiento de Javier Sicilia sobre el cambio de estrategia en el combate a la delincuencia, ya que éste no se 
puede solicitar sin proponer una alternativa.   (Javier Puga c/foto 05:19)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/19/puebla/pol103.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Reprueban el Revolucionario Institucional y el PRD proselitismo de Javier Lozano  
Los dirigentes estatales del Partido Revolución Institucional (PRI) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD), 
Juan Carlos Lastiri Quirós y Miguel Ángel de la Rosa Esparza, respectivamente, reprobaron que el secretario de 
Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano Alarcón, aprovechara una gira oficial a Puebla para promover sus 
aspiraciones presidenciales. En entrevistas por separado, dejaron abierta la posibilidad de emprender acciones 
legales contra el funcionario federal, ya que la promoción que realizó de su persona en horario de oficina 
supondría el desvío de recursos públicos hacia actividades políticas. (Monica Camacho s/foto 05:20) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/19/puebla/pol202.php 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-190511-vir-plebiscito-y-refer-ndum-eran-figuras-inoperantes-ar-chiga.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-190511-vir-plebiscito-y-refer-ndum-eran-figuras-inoperantes-ar-chiga.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-190511-yon-caso-arabian-no-afectar-al-gobierno-de-moreno-valle.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-190511-yon-caso-arabian-no-afectar-al-gobierno-de-moreno-valle.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/19/puebla/ecl105.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/19/puebla/pol103.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 RMV presenta a Puebla ante industriales del país como el mejor lugar para hacer negocios 
El gobernador Rafael Moreno Valle afirmó ante empresarios e industriales de todo el país que Puebla es hoy por 
hoy el mejor lugar para invertir y hacer negocios en México; resaltó las ventajas competitivas que ofrece la 
entidad, como su ubicación estratégica y conectividad, su capital humano, la estabilidad laboral que mantiene y 
su seguridad pública. El mandatario se presentó ante los integrantes del Club de Industriales de la ciudad de 

México, que preside José Carral Escalante, a quienes les pidió participar en la reingeniería institucional para la 
Puebla del futuro.  (Javier Puga s/foto 05:20)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/19/puebla/pol304.php  

 

 
 

MILENIO DIGITAL 

 RMV donará La Célula a quien se instale en ella 
La Célula será cedida a la empresa que decida instalarse en ella, mediante la figura de donación onerosa, anunció 
el gobernador del estado Rafael Moreno Valle Rosas, este día en la ciudad de México. Recordó que el ex 

gobernador de filiación priista Mario Marín Torres destinó cantidades millonarias en la construcción del nodo 
intermodal La Célula, ubicado en Oriental. Por tanto señaló que debe aprovecharse a fin de detonar la economía 
local. (Redacción s/foto 05:22)  
http://www.mpuebla.com/nota.php?id=25301  
 

MILENIO DIGITAL 

 Si yo puedo voy a ser presidente: Lozano Alarcón 
El titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Javier Lozano Alarcón, sigue empeñado en que él 

será el candidato a la presidencia de la república, aunque dijo que se está preparado en caso de que no sea el 

abanderado por el Partido Acción Nacional (PAN). ―Que quede claro estoy preparado para ser y también no ser, si 
yo puedo voy a ser y si soy candidato voy a ser presidente, pero si no me alcanza el capital político y el capital 
personal por el desgaste del ejercicio de mis funciones, por la razón que sea no pueda ser voy apoyar a quien sea 
y a quien pueda ganar‖, subrayó. (Redacción s/foto 05:25) 
http://www.mpuebla.com/nota.php?id=25300 
 

 
 
OPINION 

 Puebla, el mejor lugar para invertir: RMV 
Puebla es hoy por hoy el mejor lugar para invertir y hacer negocios, aseguró el Gobernador Rafael Moreno Valle 

en reunión con empresarios. El Mandatario resaltó que las ventajas competitivas que ofrece Puebla son entre 
otras: ubicación estratégica y conectividad; capital humano, estabilidad laboral y seguridad. Moreno Valle pidió a 
los integrantes del Club de Industriales que preside José Carral Escalante quien lo acompañó en el presídium 

participar en la reingeniería institucional para la Puebla del futuro. (Redacción c/foto 05:26)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45388  
 
OPINION 

 Brindará SEDIF capacitación a padres de familia encargados de desayunadores del municipio 
de Felipe Ángeles 

Capacitación en materia de selección, preparación y aprovechamiento de insumos alimentarios, brindará el 

Sistema Estatal DIF a los Comités y padres de familia de los desayunadores del Municipio de General Felipe 
Ángeles con el propósito que los alumnos de las escuelas de la comunidad se beneficien de forma oportuna con 
desayunos calientes.  Lo anterior después que Presidentes de los Comités de Desayunos del Municipio de General 
Felipe Ángeles fueron escuchados por personal de la Subsecretaría Asuntos Políticos y del área alimentaria del 
Sistema Estatal DIF. Además de la capacitación se llegó al acuerdo de regularizar la entrega de insumos 
alimentarios conforme al padrón de beneficiarios reales, derivado de las visitas de supervisión y capacitación. 

(Redacción s/foto 05:27)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45395  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/19/puebla/pol304.php
http://www.mpuebla.com/nota.php?id=25301%20
http://www.mpuebla.com/nota.php?id=25300
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45388%20
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OPINION 

 Beneficia SEDIF a 180 mujeres con densitometrías óseas 
180 mujeres poblanas fueron beneficiadas de forma totalmente gratuita con las Jornadas de Densitometría Ósea 
que el Sistema Estatal DIF organizó, a través de la Coordinación de Participación Ciudadana, en el marco de la 
Campaña de Prevención de Fractura de Cadera provocada por Osteoporosis. Estas acciones forman parte de la 
atención prioritaria que encabeza Martha Erika Alonso de Moreno Valle, Presidenta del Patronato del Sistema 

Estatal DIF, dirigida a los adultos mayores. Cabe destacar que las pruebas se realizaron a mujeres mayores de 50 
años con el propósito de determinar la densidad mineral ósea, cuya pérdida puede repercutir en una fractura en 
los huesos. (Redacción s/foto 05:28)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45396 
 

 
 
PUEBLA SIN FRONTERAS  

 Es falso que Peña Nieto esté frenando la ley laboral  

Leobardo Soto diputado federal del PRI y dirigente de la CTM, manifestó que es falso que el gobernador del 
estado de México Enrique Peña Nieto, este frenando la reforma laboral por que pudieran verse afectadas sus 
aspiraciones presidenciales. Después de que Javier Lozano Alarcón Secretario del Trabajo y Previsión Social 
(STyPS), declarara en un noticiero de televisión que Enrique Peña Nieto es el responsable de que se haya 
detenido la aprobación de la ley laboral. (Olivia López s/foto 05:55)  
http://www.pueblasinfronteras.com/PSF_n2A.php 

 
PUEBLA SIN FRONTERAS  

 Preparado para “ser o no ser” candidato presidencial: Secretario del Trabajo  

Javier Lozano Alarcón Secretario del Trabajo y Previsión Social (STyPS), manifestó que no cuenta con un plan ―B‖ 

para contender por otro puesto de elección popular, ya que su única aspiración es ser candidato a la Presidencia 
de la República, sin embargo advirtió, que si no le alcanza el capital político, apoyará al candidato del PAN que 
sea capaz de ganarle a Enrique Peña Nieto (PRI) y Andrés Manuel López Obrador (PRD). (Olivia López s/foto 
05:55) 
http://www.pueblasinfronteras.com/PSF_n2B.php  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Niegan permiso de uso de suelo y mantienen clausura en El Dragón 
El Cabildo de Izúcar de Matamoros determinó por unanimidad negar el permiso de uso de suelo y no levantar la 
clausura a la empresa Agricultura Nacional S.A. de C.V. tras conocer el dictamen elaborado por el Instituto de 
Derecho Ambiental, en el que se establece que la firma cumple únicamente con el 10 por ciento de la legislación 
en la materia, por lo que es de alto riesgo para los ciudadanos.  Previamente, el presidente municipal Carlos 

Gordillo Ramírez, acompañado de Raquel Gutiérrez Nájera, integrante de esta organización y de otros expertos 

ambientalistas, presentaron a la Secretaría General de Gobierno los resultados  del estudio, mismo que contradice 
el análisis realizado por la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa). (Efraín Núñez c/foto 05:29)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9088:el-dragón-es-de-alto-riesgo-y-
no-debe-abrir-instituto-de-derecho-ambiental&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Ofrece Moreno Valle en donación La Célula a quien invierta en ella 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas anunció en la capital del país que cederá La Célula -mediante la figura 
de donación onerosa- a cualquier empresario que esté interesado en instalarse en ella. Adicionalmente ofreció 
beneficios como la entrega de predios dotados con los servicios públicos elementales, tales como agua potable, 
drenaje y electrificación para las firmas que decidan invertir en Puebla. (Xochilt Rangel c/foto 05:31)  

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9095:ofrece-moreno-valle-en-
donación-la-célula-a-quien-invierta-en-ella&Itemid=332  
 
 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45396
http://www.pueblasinfronteras.com/PSF_n2A.php
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http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9088:el-dragón-es-de-alto-riesgo-y-no-debe-abrir-instituto-de-derecho-ambiental&Itemid=332%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9088:el-dragón-es-de-alto-riesgo-y-no-debe-abrir-instituto-de-derecho-ambiental&Itemid=332%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9095:ofrece-moreno-valle-en-donación-la-célula-a-quien-invierta-en-ella&Itemid=332%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9095:ofrece-moreno-valle-en-donación-la-célula-a-quien-invierta-en-ella&Itemid=332%20
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E-CONSULTA 

 La redistritación electoral enfrenta a PRI y PAN en el Congreso 
La redistritación electoral será uno de los temas que confronte al PRI y al PAN durante las negociaciones que 
llevarán a cabo para sacar adelante la reforma política durante el segundo periodo de sesiones que se desarrollará 
en los meses de junio y julio, la cual contemplará la reglamentación de las figuras de participación ciudadana 
como ya propuso al Congreso el Ejecutivo. Aunque la reestructuración de distritos ha sido planteada de manera 

constante por Acción Nacional en los últimos años, esta será la primera ocasión que cuente con la mayoría en el 
Congreso Local para hacerlo realidad, si suma la voluntad de los legisladores del PC, del PRD y del Panal con los 
que se coaligó en la campaña 2010 a través de Compromiso por Puebla. (Claudia Lemuz s/foto 05:32)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9107:la-redistritación-electoral-
enfrenta-a-pri-y-pan-en-el-congreso&Itemid=332  

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Inmovilizan estacionamientos de plaza Vía San Ángel y del Aeropuerto de Puebla 
Por incumplir con la norma y realizar prácticas abusivas en perjuicio de los usuarios de automovilistas y 
compradores, la Procuraduría Federal de Consumidor (Profeco) inmovilizó los equipos de los estacionamientos de 
la plaza comercial Vía San Ángel y del Aeropuerto de Puebla y se harán acreedores a una multa mínima de 20 mil 
pesos. (Julio César Morales c/foto 05:33)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131280:inmovilizan-
estacionamientos-de-plaza-vía-san-ángel-y-del-aeropuerto-de-puebla&Itemid=547 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Anuncian sanciones para la empresa encargada del Centro Expositor 

El 22 de mayo empiezan a correr las sanciones contra la empresa encargada del Centro Expositor, pues se ha 
detectado que aprovechando la feria entran sujetos al inmueble a cometer actos vandálicos como romper cristales 

y realizar pintas, informó el titular de la Secretaria de Infraestructura, Antonio Gali Fayad. (Alejandra Bautista 
c/foto 05:33)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131277:anuncian-sanciones-
para-la-empresa-encargada-del-centro-expositor&Itemid=547 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ofrecerá Moreno Valle terrenos a industriales estadounidenses a cambio de inversiones 
En la búsqueda de atraer nuevas inversiones a Puebla, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, 
realizará un viaje a los Estados Unidos la próxima semana en el que  sostendrá diversas reuniones con hombres 
de negocios de aquel país. El mandatario estatal comentó que este viaje se suma al que ya tenía planeado hacer 
en el mes de junio a Alemania en el que tratará de concretar alguna inversión de empresas europeas que pueda 
llegar asentarse al estado. Indicó que el siguiente lunes tomará el vuelo que lo llevará a Nueva York en donde se 
reunirá en un principio con los migrantes poblanos que radican en la unión americana además que abrirán la 

oficina ―Mi Casa es Puebla en NY‖. (Julio César Morales c/foto 05:33)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131272:ofrecerá-moreno-valle-
terrenos-a-industriales-estadounidenses-a-cambio-de-inversión-en-puebla&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Niegan sumisión a Moreno Valle pero diputados avalan todas sus iniciativas 

Parece que para el Segundo Periodo Ordinario de Sesiones del Congreso Local, el gran legislador nuevamente 
será el Gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, ya que sin haber iniciado el análisis sobre el nuevo paquete 
de iniciativas que envió el ejecutivo local, en torno a las figuras de plebiscito y referéndum, los diputados locales 
del PAN, PANAL y PVEM, avalaron dichas propuestas. Sin embargo, el Presidente de la Gran Comisión, Guillermo 
Aréchiga Santamaría, negó que el poder legislativo esté al servicio del Mandatario Estatal y aseguró que las 
figuras contempladas en las iniciativas del Ejecutivo también forman parte de la agenda legislativa de la 
quincuagésima octava legislatura a tratarse en el próximo periodo de sesiones. (Leonardo Torixa c/foto 05:33)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131043:moreno-valle-entrega-
patrullas-a-100-municipios-colindantes-con-guerrero-morelos-y-veracruz&Itemid=534 
 

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9107:la-redistritación-electoral-enfrenta-a-pri-y-pan-en-el-congreso&Itemid=332%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9107:la-redistritación-electoral-enfrenta-a-pri-y-pan-en-el-congreso&Itemid=332%20
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PERIODICO DIGITAL 

 Secretarios del gabinete buscan pretextos para promoverse rumbo a Presidencia 
Ernesto Cordero Arroyo, Alfonso Lujambio y Javier Lozano Alarcón asisten a eventos públicos para promoverse 
como candidatos del PAN a la Presidencia de la República, acusó el Presidente del Comité Directivo Estatal del 
PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, al reprobar las acciones que cada semana el albiazul emprende con miras al 2012. 
(Leonardo Torixa c/foto 05:33)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131256:secretarios-del-
gabinete-buscan-pretextos-para-promoverse-rumbo-a-presidencia&Itemid=536 
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Salarios en Puebla, por debajo de la media nacional   
Los trabajadores poblanos ganan menos de la media nacional. Mientras en el resto del país el promedio es de 245 
pesos diarios, en la entidad es de 226 pesos, informó Javier Lozano Alarcón, secretario del Trabajo y Previsión 
Social. De visita en Puebla, el funcionario federal refirió que otro dato nada alentador es el relacionado con la 

informalidad, pues mientras el índice nacional es del 28.5 %, en Puebla es del 33.2 %, es decir, en el estado tres 
de cada 10 lleva a cabo un trabajo no reportado ante Hacienda. (Arturo Torres s/foto 05:52)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104671&articulo=Salarios en Puebla, por debajo de la media 
nacional</B> 
 

IMAGEN POBLANA  

 Molesta a SNTE 51 descalificaciones a maestros   
En el sistema educativo siempre se descalifica a los docentes, acusó Cirilo Salas Hernández, líder del SNTE 51. El 
dirigente magisterial criticó que se responsabilice sólo a los maestros de los pésimos resultados a nivel educativo 

de Puebla. Durante la entrega de 1.5 millones de pesos en premios, entre vehículos y electrodomésticos, a 14 
profesores que ganaron la rifa por el Día del Maestro, pidió a las autoridades educativas que las evaluaciones que 
se aplican en el rubro académico no sean para sancionar, sino para corregir fallas. (Arturo Torres s/foto 05:53)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104678&articulo=Molesta a SNTE 51 descalificaciones a 
maestros</B>  
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 PRI lamenta que Lozano Alarcón se promocione y descuide su trabajo 

Durante una conferencia de prensa, el también diputado federal del PRI criticó que Acción Nacional siga la misma 
estrategia de posicionarse por encima de sus obligaciones, al tiempo que lamentó que Lozano Alarcón durante su 
visita a Puebla haya ofrecido ―cifras alegres‖. Y es que el priista criticó que el funcionario del gabinete de Felipe 
Calderón Hinojosa haya hecho un comparativo de las cifras de empleo de este año con el anterior, pues dejó en 

claro que desde que llegó el PAN al gobierno federal las fuentes de empleo han disminuido. (Aldo Miguel Martínez 
s/foto 05:54) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--PRI-lamenta-que-Lozano-
Alarcon-se-promocione-y-descuide-su-trabajo&id=36974 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

  Fundamental la inversión en capacitación del trabajo: RMV 
El Gobernador Rafael Moreno Valle manifestó que es fundamental invertir en la capacitación para hacer de la 
planta laboral de Puebla una de las más atractivas y competitivas del país. Acompañado del Secretario del Trabajo 
y Previsión Social federal, Javier Lozano Alarcón, empresarios y dirigentes obreros, el Mandatario estatal 
encabezó la jornada de Acciones para Fortalecer la Seguridad e Higiene, Empleo y Justicia Laboral. Moreno Valle 

entregó recursos por más de un millón 600 de pesos para los subprogramas ―Bécate‖ y ―Fomento al Autoempleo‖. 
(Redacción s/foto 05:54) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Fundamental-la-inversion-en-
capacitacion-del-trabajo:-RMV&id=36973 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104671&articulo=Salarios%20en%20Puebla,%20por%20debajo%20de%20la%20media%20nacional%3c/B%3e
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104671&articulo=Salarios%20en%20Puebla,%20por%20debajo%20de%20la%20media%20nacional%3c/B%3e
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104678&articulo=Molesta%20a%20SNTE%2051%20descalificaciones%20a%20maestros%3c/B%3e%20
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104678&articulo=Molesta%20a%20SNTE%2051%20descalificaciones%20a%20maestros%3c/B%3e%20
http://www.contraparteinformativa.com/
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PUEBLA ONLINE 

 Javier Lozano en Puebla; promociona sus aspiraciones presidenciales  
Javier Lozano Alarcón sostuvo que no descuidará la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, pese a sus 
aspiraciones a la candidatura por la presidencia de México en 2012, y dijo que si él fuera elegido sería para 
ganarles a Andrés Manuel López Obrador y Enrique Peña Nieto. En entrevista durante su visita a Puebla indicó que 
todos los aspirantes panistas en este tiempo trabajan en hacer crecer sus liderazgos al tiempo de aclarar que su 
visita a Puebla no fue para promocionarse. (Miguel Hernández c/foto 05:58) 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12935:javier-lozano-cuenta-sus-

aspiraciones-presidenciales&Itemid=127  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Partidos avalan iniciativa del gobernador  
Los coordinadores de diferentes grupos parlamentarios avalaron el último paquete de iniciativas enviadas por el 

ejecutivo, sin previo análisis aplaudieron que en Puebla se flexibilice los trámites para realizar el plebiscito y 
referéndum en la entidad.  El coordinador de la bancada del PAN Mario Riestra Piña y el presidente de la Gran 
Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, rechazaron que el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, 
se convierta en el segundo periodo en el gran legislador, ya que coincidieron son propuestas que se realizaron en 
campaña.  (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com.mx/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Partidos-avalan-iniciativa-del-gobernador-
&id=19735 

 
 
RETO DIARIO 

 Fraile debe entender los cambios generacionales: Zaldívar  
Luego de reconocer la labor que realizó en el PAN durante muchos años Francisco Fraile García, el diputado 
panista, Jesús Zaldívar Benavides consideró que actualmente ya se viven otros tiempos en Acción Nacional es 
tiempo de brindar espacios a los cuadros jóvenes.  Consideró que el denominado ―pastor‖ debe entender que los 
cambios generacionales que se dan al interior de los institutos políticos y que existen nuevos liderazgos al interior 
del PAN. (Agustín Hernández)  

http://www.retodiario.com.mx/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Fraile-debe-entender-los-cambios-
generacionales:-Zaldivar-&id=19732  
 

 
 

CINCO RADIO 

 Magnas Obras Listas para Mayo del 2012: Moreno Valle 

Obras magnas y de gran relevancia para los poblanos estarán listas el 5 de Mayo del próximo año entre ellas el 
Paseo Rivereño o Paseo del Río Atoyac, aseveró el gobernador Rafael Moreno Valle, durante entrevista en la 
residencia oficial de Casa Puebla. Entrevistado el jefe del ejecutivo estatal resaltó que el cumplimiento a 41 
compromisos hechos durante su toma de posesión e incluso se lograron otras acciones como el Vuelo Puebla-
Acapulco, el que se nombrará a Zacatlán como Puebla Mágico y el arranque del proyecto de la Ciudad Rural en 
San Miguel Teneztatiloyan en los primeros cien días de esta gestión. (Hugo Sánchez c/foto 06:00)  

http://www.cincoradio.com.mx/  
 

 

 

 

 

 

http://www.pueblaonline.com.mx/
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12935:javier-lozano-cuenta-sus-aspiraciones-presidenciales&Itemid=127%20
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12935:javier-lozano-cuenta-sus-aspiraciones-presidenciales&Itemid=127%20
http://www.retodiario.com.mx/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Partidos-avalan-iniciativa-del-gobernador-&id=19735
http://www.retodiario.com.mx/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Partidos-avalan-iniciativa-del-gobernador-&id=19735
http://www.retodiario.com.mx/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Fraile-debe-entender-los-cambios-generacionales:-Zaldivar-&id=19732%20
http://www.retodiario.com.mx/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Fraile-debe-entender-los-cambios-generacionales:-Zaldivar-&id=19732%20
http://www.cincoradio.com.mx/
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INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Vulnerables a ciberataques, áreas clave 
La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) se ha convertido en blanco de la delincuencia cibernética.  
En tres años, tres meses, la Unidad de Tecnologías de Información y Comunicación (UTIC) y la Dirección de 
Normatividad en Tecnología de Información y Comunicación de la dependencia han detectado 32.9 ataques 

informáticos por día a sus sistemas, los cuales buscaban penetrar la base de datos y acceder a información 
confidencial y de seguridad nacional. (Noé Cruz Serrano) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/36871.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Ratifican ley de derechos humanos 
La mayoría requerida de los congresos estatales dieron luz verde a la reforma constitucional para garantizar el 
respeto a los derechos humanos de los mexicanos. Ayer, 17 de 31 congresos estatales votaron en favor de la 
reforma, pero fue Tamaulipas la entidad clave para formalizar su implementación. La reforma, avalada en el 
Senado y en Diputados hace dos meses, faculta a la Suprema Corte de Justicia de la Nación, a la Comisión 
Nacional de los Derechos Humanos y a otros entes públicos a evaluar, vigilar y defender que los derechos 

humanos sean eje de todas las políticas de gobierno a nivel federal, estatal o municipal, y se cumplan 
irrestrictamente. (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36872.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Veta Sinaloa narcocorrido en antros 
La medida del gobernador de Sinaloa, Mario López Valdez, Malova, de prohibir la música de narcocorridos en 
bares, cantinas, centros nocturnos y salones de fiesta; además de la presentación de artistas de este corte 
musical provocó reacciones encontradas en la iniciativa privada, las organizaciones no gubernamentales, 
académicos y funcionarios públicos. Mientras que algunos funcionarios y empresarios apoyaron la prohibición, 
activistas, académicos y la Sociedad de Autores y Compositores de México (SACM) reprobaron la medida al 
considerarla ―fascista‖ y un atentado a la libertad de expresión. (Javier Cabrera) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/36873.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Al alza, tráfico de asiáticos y africanos vía México 

Desde hace dos años se ha registrado una marcada presencia de emigrantes transcontinentales de China, Tíbet, 
la India, Egipto, Nepal y Sudáfrica en México en busca de cruzar la frontera norte hacia Estados Unidos. En un 
viaje, que dura al menos un año, estas personas que ingresan al país de manera ilegal tienen como puerta de 

entrada naciones de Centro América y Sudamérica donde no se exige visado, sus leyes migratorias son muy 
relajadas o ingresan con pasaportes y visas falsos. (Alberto Morales) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36874.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Pese a veda, persiste difusión de obra 
A tres días de que entró en vigor la veda informativa para el gobierno del Estado de México, municipios y 
organismos públicos, la campaña de ―Compromisos Cumplidos‖, por parte de la administración estatal, prevalece 
en espectaculares, transporte y equipamiento público. La Constitución Política Local y el Código Electoral vigente 

señalan textualmente que al arranque de campañas electorales —hecho que sucedió el primer minuto del lunes 
pasado— ―deberá suspenderse la difusión en los medios de comunicación social de toda propaganda 
gubernamental, tanto de autoridades estatales, como municipales y cualquier ente público‖.  (Ma. Teresa 
Montaño) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36875.html  
 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/36871.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36872.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36873.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36874.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36875.html
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COLUMNAS 
 

 
 

(Contratara/Enrique Núñez) 
 
El acarreo empresarial 
Es innegable que el gobernador Moreno Valle ha logrado un importante posicionamiento entre las élites 
empresariales del país; sin embargo, el día de ayer sus operadores —de manera innecesaria— utilizaron todos 
los medios para complacer a carta cabal a su jefe y evitar los regaños de los que son objeto cuando no 

cumplen los deseos del que habita Casa Puebla. 

Ayer recurrieron al viejo mecanismo del tricolor para adornar eventos a modo: el acarreo. En una comida-
conferencia en el Club de Industriales de la ciudad de México, donde se supone que en su mayoría serían socios 
de la agrupación empresarial dispuestos a escuchar la propuesta para hacer negocios en Puebla, se observaron 
mesas completas de poblanos. 
Fueron acarreados desde empresarios, diputados locales y federales, hasta líderes de los partidos que 
conformaron la coalición Compromiso con Puebla. 

Las preguntas saltan. ¿Para qué tanto gasto en llevar a tantos poblanos a la ciudad de México? ¿No sería más 
efectivo invitar a los 10 o 20 empresarios más importantes del país a visitar el estado para constatar las 
condiciones favorables del estado en materia de inversión? 
En fin, cuando la imagen mediática es lo más importante, todo se vale. 
Una precisión 
Ayer el delegado del IMSS, Francisco Fraile García, habló con este columnista para puntualizar sus 
declaraciones emitidas la víspera en la Universidad de las Américas Puebla. 

El Pastor del panismo me comentó que sacaron de contexto su declaración en el sentido de que Eduardo Rivera 
era el ―mesías‖ del PAN. ―Sí hable de los atributos del alcalde, pero no lo consideré como el salvador del 

panismo, quien a su vez reconoció que ha cometido errores‖. 
Lista la precisión.   
El rencor panista 
La presunción de Pablito le puede costar muy cara. En estos primeros meses del naciente sexenio de coalición, 

el funcionario le da por jactarse que es el consentido del gobernador Moreno Valle. Pero entre los panistas hay 
un recelo hacia Pablito. Además, no hay que olvidar el ADN de los panistas: son rencorosos e impredecibles. 
Y los sueños de nuestro personaje por hacerse de una candidatura penden de un hilo. 
En el pasado Francisco Fraile, en su primer intentó por llegar al Senado fracasó. En aquella ocasión a cinco de 
sus delegados se les hizo fácil no registrarse en la asamblea realizada a cabo en el Auditorio de la Reforma, y 
cuando los frailistas cantaban victoria Fernando Herrero Arandia, de Tehuacán, pidió el recuento. Y lo que 
parecía obvio fue la gran sorpresa: por dos votos le ganó la candidatura al Senado al hoy delegado del IMSS. 

Fraile, para el 2000 aprendió la lección y ganó la candidatura. 
Hace cinco años recordemos cómo bajaron a Ángel Alonso Díaz Caneja de la primera posición para dársela a 
Rafael Moreno Valle, después lo reubicaron en la posición de Hidalgo, pero el antecedente ahí está. 
Un caso similar donde vimos cómo los panistas cobran facturas fue en 2008, cuando en los medios de 

comunicación la favorita era Ana Teresa Aranda para alcanzar la candidatura a la presidencia municipal. 
Sin embargo, entre los activos del blanquiazul estaba aún fresca la limpia que hizo en la Secretaria de 
Desarrollo Social, además de que no hubiera poblanos en el DIF nacional; esto fue lo que realmente puso 

contra la pared a Anatere, quien perdió la elección interna. 
Por cierto, dicen que ―La Doña‖, que pidió la pureza panista, tiene posibilidades de buscar de nuevo la 
candidatura al Senado. 
En 2009 Pablito fue impuesto como candidato plurinominal, ya que no hubo asamblea para que los miembros 
activos decidieran el orden. 
Al interior del PAN no existe apoyo para este personaje, ya que no cumplió con las promesas de ubicar a los 

panistas en el gabinete. 
De apuntarse en estos momentos para el Senado, Pablito lleva las de perder, pues los panistas se la pueden 
cobrar. 
Los antecedentes ahí están. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=33 

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=33
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(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

 
Reforma electoral en puerta, y gobernador de año y medio 
El pasado martes el secretario de Asuntos Jurídicos, Juan Pablo Piña Kurczyn, llegó a las instalaciones del 
Congreso local para reunirse con los coordinadores de todas las fracciones parlamentarias con representación 
en la LVIII Legislatura local. 
El tema no podía ser otro que la Reforma Electoral que busca la administración morenovallista sea aprobada 

durante el segundo periodo del primer año de labores de la actual legislatura, y es que todo mundo sabe que 
entre más se acerque el 2012 más difícil será para el gobernador llegar a acuerdos con el PRI, Convergencia y 
PT, partidos que encarecerán su amor en cada negociación que se lleve a cabo. 

Sin duda, el tema de la Reforma Electoral es clave para la nueva administración y su proyecto trasexenal, ya 
que es la base para garantizar muchas cosas en el futuro político del grupo en el poder. 
De entrada, lo que Piña Kurczyn le planteó a los diputados de los diferentes grupos parlamentarios es que para 
el gobernador de Puebla es una prioridad homologar los procesos electorales locales con los federales como ya 

tantas veces se ha dicho, pero el morenovallismo insiste en que para que esto se lleve a cabo de manera 
inmediata el próximo gobernador sólo dure en el poder año y medio, pero además el sucesor de Rafael Moreno 
Valle Rosas no sea electo por medio del voto libre y directo en las urnas, sino que sea designado por el 
Congreso del estado, lo que es inconstitucional. 
Otras entidades intentaron hacer lo mismo que en Puebla y la Corte ha dictaminado su inconstitucionalidad; no 
obstante, en Puebla van por este camino a la espera de negociar con todos los grupos parlamentarios para que 
ninguno impugne la reforma. 

Esto, por supuesto que ha encarecido el voto de los grupos parlamentarios y hasta de los propios diputados 
integrantes de la LVIII Legislatura, pues al tratarse de una reforma constitucional requieren del voto de al 
menos dos terceras partes de los integrantes de la cámara. 
Por eso no es obra de la casualidad, de ahí el buen trato proporcionado a todos los diputados, especialmente a 

los del PRI, que estarán a prueba en esta reform, para ver que tan ―agachones‖ son ante el Ejecutivo local. 
También anote dentro de este contexto el viaje todo pagado a España para que varios miembros de la 

legislatura local estén presentes en la ceremonia de beatificación de Juan de Palafox y Mendoza en Osma. O 
incluso el cese de las hostilidades contra el diputado de Convergencia, José Juan Espinosa, cuyo voto —por 
ironías de la vida— puede ser clave en este tema. 
Los diputados serán en los próximos días más que consentidos, pues no es lo mismo un gobernador de año y 
medio designado por el Congreso local, que tener un gobernador de cuatro años y medio electo mediante el 
voto libre y secreto de los ciudadanos. 
El balón ahora estará en la cancha de los miembros de la LVIII Legislatura; la indicación del Ejecutivo es que el 

tema salga antes de que termine el segundo periodo de sesiones, ya que entre más se acerque el 2012 será 
más difícil consolidar la reforma sin problemas y más se encarecerá el voto de los priistas, convergentes y 
petista. ¿O me equivoco? 
Comida de 10 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas anotó un acierto ayer en la ciudad de México en la comida realizada 
en el Club de Industriales con motivo de la Semana de Puebla en el Distrito Federal. 

La convocatoria del gobernador fue muy buena y entre los asistentes destacaron empresarios como Alejandro 

―El Güero‖ Burillo Azcárraga y Michel Jourdain Jr., dueños de importantes grupos empresariales de la ciudad de 
México, además del embajador de Alemania en nuestro país, Edmund Duckwitz, así como directivos del grupo 
Radio Mil y sus conductores estelares, Leonardo Curzio y Raúl Sánchez Carrillo, entre otros invitados. 
El gobernador, en su cruzada por reactivar la marca Puebla, hizo importantes enlaces con la crema y nata de la 
clase empresarial del país, que esperan verse reflejados en inversiones para Puebla, en un momento en que 
vaya que hace falta generar fuentes de empleo. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=31 
 

(Disiento/Ociel Mora) 
 
Reconocimiento mundial a la laguna de Chapulco 
La laguna de Chapulco seguirá siendo motivo de controversia política, que no técnica y de bienestar social. Y 

para bien o para mal, acabará poniendo a cada cual en su justo sitio. Y más temprano que tarde saldrá de los 

terrenos sinuosos de la política y entrará en la firmeza de la información especializada. Todo es cosa de que 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=31
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pase la temporada electoral y la definición de candidaturas al Senado y a la Cámara de Diputados. Chapulco es 
Blanca Alcalá; y Blanca Alcalá representa a un sector PRI. Y el PRI de la exalcaldesa reivindica a lo más 
granado de ese partido en el ejercicio de gobierno. Si en algún grupo del PRI aplica aquello de que ―los priistas 
si saben gobernar‖, es en ella. He aquí una muestra de prueba. 

El próximo viernes 21 de mayo, la rehabilitación de la laguna de Chapulco será distinguida con el premio 
internacional Torsanlorenzo de Arquitectura de Paisaje y Urbanismo, al cual es convocado cada dos años por la 
Unión Internacional de Arquitectos, el máximo organismo de representación mundial de la arquitectura. Los 
trabajos de rehabilitación de la laguna de Puebla estuvieron en la exposición ―Euroflora‖, durante un mes, junto 
con otros trabajos de concurso procedentes de diferentes partes del mundo. El premio será entregado en el 
marco de la clausura de ―Euroflora‖. En el ayuntamiento de Puebla no se sabe todavía, quién o quiénes viajarán 

a Europa a recibir el galardón que reconoce el trabajo de la administración pasada. 
Entre los datos oficiales se destaca que el premio internacional Torsanlorenzo fue diseñado especialmente para 

resaltar proyectos ya construidos de arquitectura de paisaje y promover la calidad de espacios verdes urbanos. 
Se pondera que la edición del premio del presente año está aprobada por la International Union of Architects 
(UIA). 
El concurso está dirigido a arquitectos y paisajistas que tengan reconocimiento profesional (recibidos) y estén 
colegiados en su país. Los miembros del jurado de este concurso son de talla internacional y pertenecen a 

instituciones ejemplares, como la UIA; American Society of Landscape Architects (ASLA); European Foundation 
of Landscape Architects (EFLA) e International Federation of Landscape Architecture (IFLA). El eminente 
urbanista y paisajista chino Kongjean Yu, fue el presidente del jurado en representación de la UIA. 
El parque metropolitano Laguna de Chapulco en la ciudad de Puebla, fue galardonado con el primer lugar de la 
categoría de Espacios Urbanos Verdes, entre 44 proyectos realizados de 15 países. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=32 

 

(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Porque la mala leche no tiene color 

No tiene mucho que el nombre de José Miguel Jiménez Castillo apareció en los pasillos políticos, el reporte es 
que aspira a ser uno de los 24 consejeros estatales que decidirá la suerte del actual presidente del Comité 
Estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Juan Carlos Mondragón, a quien delatan como miembro del Yunque. 

En las filas panistas los ―golpes por debajo de la mesa‖ son tan cotidianos como los atracos que ocurren en el 
primer cuadro de la ciudad de Puebla, a grado tal que han perdido la atención de los mismos poblanos. 
Jiménez Castillo tuvo la fortuna —o mala fortuna— de trabajar en la administración de Luis Paredes 
Moctezuma, al lado de Ángel Contreras Tapia, quien fue el secretario de Seguridad Pública del ayuntamiento, el 
cargo que ocupó fue como director jurídico. 
El 29 de Mayo de 2002, una nota del periódico Síntesis, habría de frenar la carrera política del abogado, alguien 

dijo que Miguel Jiménez tenía relación con Miguel Trillo Hernández, detenido por la Procuraduría General de la 
República, por haberle conseguido al menos dos casas, en la ciudad de Puebla, para que se ocultara ―El Chapo 
Guzmán‖, tras su fuga en Puente Grande, Jalisco. 
Antes de que Miguel Jiménez pudiera aclarar la nota periodística fue invitado a presentar su renuncia, aun así el 
abogado siguió en su lucha para limpiar su imagen. 

Este reportero fue testigo de las múltiples aclaraciones que se hicieron en diversos medios de comunicación, 
entre estos Intolerancia Diario. Miguel Jiménez Castillo primero demostró que sí conocía a Miguel Ángel Trillo, 

pero de la misma forma conocía a otros abogados y no por eso eran ―socios‖ o tenían algún nexo criminal. 
No tiene mucho, en la guerra que se dio en las campañas editoriales apareció el comentario de que el actual 
gobernador había estado presente en una comida donde también estuvieron de invitados los hermanos Tiro 
Moranchel y no por esto eran ―socios‖ de la empresa que defraudo con millones de pesos a miles de poblanos. 
Pero siguiendo con el asunto de Miguel Jiménez, éste demostró en forma legal que la Procuraduría General de 
la República (PGR), habría informado que Jiménez no estaba dentro de las investigaciones de la fuga de ―El 
Chapo‖ ni de quienes lo habían ayudado. 

Todo quedó aclarado, alguien ―con mala leche‖ le tiro una piedra en el camino a Jiménez Castillo y le causó un 
daño, que pese a que ya fue aclarado, aún lo sigue de cerca. 
Miguel Jiménez Castillo ha utilizado gran parte de su carrera en el servicio público, donde combate a la 
delincuencia organizada, fue uno de los menos cinco elementos de élite del Inacipe, que fueron capacitados 
para tareas como el combate al Cartel del Golfo, del extinto Juan García Ábrego. 
El hecho de que nuestro personaje, además de esa encomienda haya realizado otras actividades en las filas de 

las instituciones federales, indican que es un hombre de confianza, pero que en un ―arranque chingativo‖ a 
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alguien se le ocurrió ponerle ―un trajecito‖ que le ha costado quitárselo. 
Juan Ruiz Healy, periodista investigador, fue otro de los que en su momento buscó notoriedad en Puebla al 
―refritearse‖ la nota del periódico Síntesis y meter de nuevo en la lista de mafiosos a Miguel Jiménez, pero al 
final tuvo que recular, refiriendo que el sólo había tomado datos del periódico, pero que no le constaba esa 

afirmación. 
Están por transcurrir nueve años del ―borregazo‖ que llevó a Miguel Jiménez a separarse de la administración 
de Luis Paredes Moctezuma, donde se llevó un mal señalamiento, pese a que se cansó de demostrar su 
inocencia. 
Eso sí, al término de esa administración, nadie dijo que Ángel Contreras Tapia, quien era secretario de 
Seguridad Pública renunció tras escándalos de corrupción, donde el ―narcomenudeo‖ poblano tuvo mucho que 

ver o que Sergio Huerta Rivera ―El Pulques‖, director de Tránsito municipal, renunció porque tenía tres cuentas 
pendientes por homicidio, a todos los ―ocultaron‖, ¿por qué sólo golpearon a Miguel Jiménez? 

Y va de nuevo 
La misma nota del 29 de mayo de 2002, aparece moverle el camino a Miguel Jiménez, ¿quién esta interesado 
en causarle daño a él y a su familia, que milita en el mismo partido? 
Algo ―huele‖ muy feo y tiene ―patria‖, si es el Yunque, un servidor lo ignora. 
Nos vemos cuando nos veamos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=30 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Peligroso delincuente en riesgo de ser liberado  
"Hola, mi nombre es Javier Castelán, quiero poner a tu consideración el siguiente caso. Se trata de mi hermana 

Verónica Castelán de 38 años de edad, madre soltera con tres hijos de 16, 19 y 22 años de edad, 

ocupación comerciante, soporte moral y económico de su hogar. En la madrugada del 19 de marzo de 2010, 
dormía en su casa cuando ingresó un grupo de delincuentes a asaltar. En ese momento se encontraba 
en casa con mi papá, los maleantes exigían una cantidad de dinero para no hacerles daño y como la cantidad 
que encontraron no les fue suficiente, amenazaban con quemarla, ya que ellos aseguraban que existía una 
cantidad mayor. El caso es que terminaron quemándola, llegando al hospital aún con vida, pero el 
daño era mayor (95 por ciento de superficie corporal quemada), falleciendo el 20 de marzo (al día siguiente). 

‖En días posteriores cae el primer delincuente, que era el novio de la hija de la finada (mi sobrina). En su 
declaración ministerial confiesa ser el autor intelectual, da nombres de sus cómplices, fechas, lugares, 
cantidades de dinero, etcétera (de hecho, estos datos sirvieron para detener a los otros dos detenidos). El 
caso es que después de un año dos meses, Hugo Gabriel Hernández Gracia ha promovido 5 amparos 
federales, de los cuales 4 le han negado y este último que está por publicar su resolución, todo indica que le 
será favorable al detenido. Te preguntarás ¿por qué supones eso? y es porque mi hermana Beatriz y tu 

servidor pedimos una entrevista con el juez federal que lleva el caso y en la brevísima plática nos los hizo 
saber que era muy probable que favoreciera al delincuente, debido a que la averiguación está mal integrada. 
‖Esto nos puso muy preocupados, debido a que es un delincuente confeso con antecedentes penales previos 

que ingresó al Cereso en 2008 por robo de autopartes, queda libre y en unos meses regresa a la misma 
cárcel sólo que por delitos mayores (robo calificado, homicidio calificado, lesiones, chantaje). Si quedara 
libre, te aseguro que lejos de reintegrarse a la sociedad ahora viene más violento, más insensible, es gente 
que ya no logra superar el esfuerzo de ganarse el dinero como marcan las leyes de convivencia, sólo les 

interesa obtener dinero fácil. Ya lo demostró en la anterior oportunidad. 
‖Arturo, no es posible que un delincuente que en un inicio se consideraba que purgara una pena de hasta 50 
años por la gravedad de los delitos, en un año y dos meses le den libertad, es una burla, una ofensa a 
nuestra inteligencia que todo lo que realizó y en un año ya haya pagado. El mejor lugar para un ‗persona‘ así, 
es precisamente la cárcel. 
‖Rueda, ¿nos podrás ayudar a presionar al juez federal? De verdad que lo único que pedimos es justicia.‖ 
*** Sobre la represión a los comerciantes de la 46 Poniente. “Hola, mi estimado Arturo, hoy me levanté 

con una pregunta que me hubiera gustado hacerle al gobernador, a Lalo Rivera y a Ardelio respecto a la 
represión de la marcha de la GENTE DE LA 46. ¿Es ésta la primera lección que los señores adiestradores 
del FBI dan a los cuerpos de Policía de la entidad? Si es así, pues entonces el dinero de la Iniciativa 
Mérida viene sucio, ya que no es posible que se trate de reprimir de tal manera una manifestación por más 
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que ésta haya sido manipulada. El gobierno se hubiera evitado este lamentable incidente con daños colaterales 
si a los comerciantes se les hubiera entregado su mercancía. 
‖Quien haya estado en la 46 en la compra de alguna refacción se da cuenta que hay de todo y que los 
comercios establecidos te dan factura si la requieres, claro, tratándose de piezas nuevas, y si quieres más 

baratita, ya sabes de hecho que es usada y te puedes volver cómplice, para qué hacerse güey, pero que 
no se les olvide a nuestras autoridades que estos pequeños comerciantes también son pequeños empresarios. 
La culpa es de aquel que no exija su factura y las personas que laboran en la calle son consecuencia de las 
malas políticas federales y estatales por no fomentar el desarrollo del empleo. Las Policías de EUA no han 
podido controlar el mayor consumo de drogas de su propio país, ¿cómo es que vienen a adiestrar a 
nuestros políticos? Plan con maña.  ‖Por cierto, hoy sube de nuevo la gasolina más del 1 por ciento, ¿no será 

posible que el Congreso nos defienda, mi buen Arturo?‖  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/mayo/colum-tiempos-190511.php 

 

(Poder y política/Manuel Cuadras) 
 
Rafael Moreno Valle y la ruta de Cortés 

Hernán Cortés Monroy Pizarro Altamirano (mejor conocido como Hernán Cortés) era un tipo sumamente 
inteligente, visionario, con un excelente don de convencimiento. Fue el encargado de conquistar los territorios 
descubiertos (dos décadas atrás) por Cristóbal Colón.  
Una vez en territorio mesoamericano, Cortés comenzó a empaparse de la situación política, económica y social 
de los pueblos. Descubrió que eran cuatro pilares los que debía derribar para hacerse del control absoluto: 
Cholula, ciudad sagrada, centro ceremonial religioso; Huejotzingo, pueblo guerrero temido por todos por su 
violencia; Tlaxcala, contrapeso político e ideológico de los aztecas y, por supuesto, Tenochtitlán, imperio 

dominante en Mesoamérica. 
Cortés actuó con inteligencia. A los tlaxcaltecas los combatió y los venció, y después de ello les propuso hacer 
alianza contra sus acérrimos rivales, los aztecas. ―¿Para qué nos seguimos peleando?, mejor nos unimos para 
derrotar a los mexicas…‖; eso debió haberles dicho Cortés, y la propuesta no desagradó en lo absoluto a los 

tlaxcaltecas. ―¿A quién le dan pan que llore?‖. ¿A quién le ofrecen venganza y no la acepta? 
El plan no paraba ahí. Cortés no sólo quería conquistar Tenochtitlán, quería dominar todo Mesoamérica, y para 
ello tenía que mandar mensajes de fortaleza, derrotar a todos y cada uno de los bastiones de los indígenas. 

Después venció con facilidad a los cholultecas para decirles: ―Soy más poderoso que sus dioses…‖. Lo 
mismo hizo en Huejotzingo: ―Si el pueblo más valiente cayó con facilidad ante los extranjeros, ¿qué podían 
esperar pueblos inferiores?‖. Más que triunfos militares o políticos (que lo fueron), las victorias de Cortés 
fueron victorias sicológicas. El resto es historia. 
¿A qué viene todo esto? A la estrategia implementada por Rafael Moreno Valle, que tal parece está siguiendo la 
ruta de Cortés, tratando de acabar (de manera contundente) con los bastiones del anterior régimen. Veamos. 

Al igual que el conquistador, Moreno Valle, en su campaña, se aprovechó del sentimiento antimarín que 
prevalecía entre muchos priistas; la propuesta, por tanto, fue la misma que la de Cortés cinco siglos atrás: 
―¿Para qué peleamos? Mejor súmense conmigo para derrotar al enemigo (Marín)…‖. 
Una vez lograda la meta, RMV no se sentó a cantar victoria, él no quería conquistar al marinismo, tampoco a 
los priistas en general, lo que él buscaba era dominar todos los espacios del estado y, para lograrlo, como ya 

dijimos, era preciso pasar por encima de bastiones emblemáticos. 
Cortés dominó Cholula y Huejotzingo; Moreno Valle fijó su mira en la UAP y en la prensa poblana. El primero, 

un centro ceremonial político casi religioso del priismo; el segundo, espacio temido por muchos políticos donde 
convergían guerreros a las órdenes del gran tlatoani Marín. En ambos casos, Moreno Valle se impuso 
sobremanera. 
Al igual que Hernán Cortés, Rafael Moreno Valle, al asumir el reto de la invasión, sabía que no había retorno, 
era su batalla, su conquista, era su oportunidad de pasar a la historia. Cortés quemó las naves para que no 
hubiera desertores en su equipo; Moreno Valle también. Cortés se fijó más metas y las alcanzó (conquistó lo 
que conocemos como Honduras y descubrió California); Moreno Valle tiene puesta la mira en la Presidencia de 

la República, ¿la logrará? 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2011/mayo/colum-poderypolitica-190511.php 

 

(Sin Rodeos/Marcela Jiménez Avendaño) 
 
TURISMO LEGISLATIVO 

¡Qué oportunas resultan aquellas frases de ―Vivir fuera del presupuesto, es vivir en el error‖ o la de ―político 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/mayo/colum-tiempos-190511.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2011/mayo/colum-poderypolitica-190511.php
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que no se corrompe, se desprestigia‖!, sobre todo ahora que nos enteramos que nuestros recién inaugurados 
Diputados locales empiezan a gozar las delicias del presupuesto y con ello empiezan a planear viajes, muy poco 
justificados, pagados con nuestros impuestos. 
Pues resulta que con motivo de la beatificación de Juan de Palafox y Mendoza a realizarse el próximo cinco de 

junio en la Catedral de la Asunción en El Burgo de Osma, provincia de Soria, España, resulta que seis 
legisladores: uno del PANAL, Guillermo Aréchiga Santamaría; tres del PAN, Ana María Jiménez Ortiz, Rafael Von 
Raesfeld Porras y Mario Riestra Piña; y dos del PRI, Filiberto Guevara González y José Luis Márquez Martínez, 
se ausentarán de sus labores, justo en inicio de Periodo de Sesiones para, según ellos, asistir en una visita 
oficial, léase pagado por nosotros, al mencionado evento religioso y, de paso, firmar un importantísimo 
convenio de colaboración con el Congreso de Navarra. ¿Qué tal eh?, calculo que a Usted, tanto como a mí, bajo 

el argumento del convenio nos parece de vital importancia su presencia en el Viejo Continente, es más que se 
vayan todos. 

Y la cosa no termina ahí, resulta que el laborioso y cumplidor Eduardo Rivera también conocido como Alcalde 
de Puebla, sí ése, el de las 1000 calles pavimentadas en un año, que ahora serán en tres y ciertamente no 
sabemos si, al paso que va, lo logre dado que todavía ni inicia, estaría contemplando sumarse a la comitiva a la 
que igualmente pretenden asistir algunos de sus regidores y miembros del gabinete. 
Sin demeritar la vastísima obra y labor de Palafox y Mendoza, de quien sobra decir se caracterizó por sus 

esfuerzos en la protección de los indígenas, su promoción de la educación y la cultura y miles de etcéteras más, 
parece inconcebible que estos funcionarios electos bajo el régimen de un Estado laico traten de justificar por 
todos los medios su participación en un acto eminentemente religioso y, además, con cargo al erario público.   
Pues bueno, resulta que según los Diputados, al ser la invitación hecha por el vicepresidente del Senado de 
España, no se violenta el estado laico siendo que proviene de una institución legislativa; como tampoco se 
violenta si se considera, según el propio diputado Rafael Von Raesfeld Porras, que la obra de Palafox y Mendoza 
trasciende el plano religioso considerándosele un gran estadista. ¿WHAAAT? 

Pese a que la beatificación es el 5 de junio, ellos se ausentarán del 3 al 9, una semanita completa, siete días de 
turismo legislativo que, según mis cálculos, no le dejarán nada a Puebla a excepción de los gastos y una buena 

paseada. 
Estas acciones y declaraciones no hacen más que profundizar el desprestigio de quienes nos decimos y somos 
políticos, aunque sin embargo exista una gran diferencia entre algunos que buscamos el bienestar de nuestro 
país aún a costa de ver canceladas nuestras propias aspiraciones y quienes visualizan la política como una 

forma efectiva de enriquecerse y divertirse a costa de los ciudadanos. 
Una pena que con tan poco, se den a conocer. Pero en tanto, nuestros amigos preparan sus maletas, nos 
leemos la próxima semana….. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/sinrodeos/2011/mayo/colum-sinrodeos-190511.php 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 

 
Talento 
Quienes obtuvieron el material con el informe de los cien días del gobernador Rafael Moreno Valle, además 
de reconocer el contenido del trabajo y proyección de los cien primeros días del sexenio, no han perdido la 
oportunidad de hacer un reconocimiento al artista de la lente Raúl Gil quien trabajó el material fotográfico del 

informe con verdaderas postales que proyectan nuevos ángulos de Puebla. 
Quienes trabajaron el contenido del informe externaron su reconocimiento al talento del artista, y destacaron 

su disposición así como visión para trabajar el material que a todos cautivó y que promueve el orgullo de 
Puebla 
Con este material Raúl Gil refrenda su visión y sensibilidad artística, así como su admiración por la ciudad que 
lo vio nacer y a la que ha sabido plasmar desde sus distintos ángulos para inmortalizarla. 
Por cierto que el artista de la lente trabaja sobre un nuevo proyecto para ofrecer nuevas estampas de la Puebla 
de hoy, fortalecida, aristocrática y señorial, enfoques que logra impactar en cada una de las gráficas que son 
de colección  

¡Enhorabuena Raúl! Y bien por los responsables del material que eligieron al mejor y que además ha puesto 
muy en alto la tradición y prestigio de Puebla. 
 Museo del Prado 
Si usted y sus hijos no pueden realizar una visita a las salas del Museo del Prado de Madrid, no se preocupe, 
porque el este museo viene a usted. 
Bueno, a su ciudad. 

Los poblanos somos privilegiados con la visita del Museo del Prado a Puebla. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/sinrodeos/2011/mayo/colum-sinrodeos-190511.php
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¿A dónde? 
Al Complejo Cultural Universitario. 
Esto gracias a un grupo de empresarios mexicanos entre los que destacan los nombres de Valentín Diez 
Morodo, Alberto Bailleres, Fernando Manzanilla Sodi, Alejandro Burillo Azcárraga, Lucrecia Larregui 

de Aramburuzábala, Bernardo Quintana, Manuel Arango, Luisa Villegas Camil, Antonio Suárez 
Gutiérrez, Juan Francisco Ealy Ortiz, Jacobo Zabludovsky Korverky, Marcos Flasticht y Antonio Valle 
Ruiz. 
La visita será virtual, los días 23, 24, 25 y 27 de mayo, es decir, la próxima semana y se escogió el mejor 
escenario, el teatro del Complejo Cultual Universitario sobre la vía Atlixcáyotl. 
Se trata de un proyecto innovador que permite acercar la cultura de otras latitudes al público poblano que 

conoce y exige calidad en la propuesta cultural. 
Así, sin volar 12 horas para cruzar el Atlántico los poblanos cómodamente sentados desde una butaca 

podremos repasar el acerbo del museo que atesora 3 mil 700 obras de los grandes como Fra Angelico, 
Tintoretto, Roger van der Weyden, Bosco, Rubens, Velásquez, Ribera, Goya, entre otros. 
Se estima que seremos más de 5 mil personas las que acudamos a observar la obra. 
La entrada será gratuita con un pase de cortesía. 
Al igual que en la visita al museo, a cada asistente se le dará un libro guía y un disco para que documente y 

aprecie las obras que en sesiones de hora y media se proyectarán en sesiones especiales para alumnos de 
secundaria, preparatoria, bachillerato, universitarios, docentes y público en general. 
Los promotores de la visita del Museo del Prado tienen contemplado también ofrecer una muestra de la plástica 
poblana, muy bien seleccionada para presentar la obra influenciada por los grandes autores españoles. 
 Artista completa 
Reconocimiento especial a la artista poblana doña Patricia Fabre de Regordosa, que  invitó oportunamente a 
la ciudad de México para asistir hoy a la presentación de su libro De arte distinto en el Museo Universitario de 

Arte Contemporáneo (MUAC) que tendrá lugar a partir de las 17 horas. 
En la presentación participarán las autoras de este volumen edición de primera, la doctora Monserrat Galí, el 

escritor y poeta Jaime Moreno Villarreal, el editor, escritor y director de la revista Artes de México Alberto 
Ruy Sánchez, y el doctor y artista de la plástica Ramón Almela.  
En la presentación del libro la maestra Montserrat Galí Boadella deja plasmado que Patricia Fabre 
―sorprende‖ con su  obra en un conjunto amplio. Analiza que la madurez que adquirió tan rápido y la sabiduría 

que esconde, las manifiesta y están presentes en todo lo que hace. Además subraya que Patricia Fabre no 
sigue la línea tradicional de toda mujer con un pincel que recurre y reincide a arquetipos tradicionales. 
Felicidades a la artista, y un reconocimiento al decidido apoyo que ha recibido de su compañero y cómplice, su 
esposo el ingeniero Luis Regordosa Valenciana. 
 Congreso gastronómico 
Este fin de semana tendremos en Puebla después de seis años el Congreso Internacional de la Comida 
Patrimonio Intangible de la Humanidad que tanto promovió un poblano que recientemente nos abandonó, 

Mario Riestra Venegas. 
Los chef más reconocidos y defensores de la tradición culinaria de los países como Perú, Brasil, Chile, Argentina 
y desde luego México, participan con el ánimo de defender la buena cocina, las comidas lentas que forman 
parte del bagaje cultural de cada país. 

Intervienen los representantes de los principales restaurantes de comida tradicional de cada país, y en cuatro 
banquetes disfrutarán de las delicias de cada nación participante. 
En el marco de las jornadas de trabajo se hará un homenaje póstumo a Mario Riestra que nunca soltó su 

compromiso en la defensa de la comida tradicional mexicana 
La doña 
Ya casi de salida de su duelo personal ante la muerte de su esposo Luis Orea, Ana Teresa Aranda expresó 
que la mejor forma de homenajear a su desaparecido Luis, fue apresurar sus estudios para concluir la 
licenciatura en Ciencias Políticas en la Universidad del Desarrollo, en donde recientemente presentó su examen 
profesional con la tesis ―Reforma de Estado‖ tema expuesto a satisfacción de sus sinodales que no tuvieron 

reparo en extenderle mención honorífica. 
Pasado el trago la política panista acudió a la residencia oficial de Los Pinos para entregar a su amigo el 
presidente Felipe Calderón, su trabajo académico que es tema (pendiente) en su gobierno.   
Anatere de frente afirma que ¡está en la grilla! Y vuelve a recordar a Luis Orea, su compañero por 38 años, 
quien en todo momento la alentó y apoyó, actitud que destaca como ejemplo de esposo para que las mujeres 
crezcan y contribuyan en la construcción de un mejor país. 

Ensalada de manzana 
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Muy homenajeado ha estado los últimos días el padre Rogelio Montenegro, rector del Centro de Estudios 
Bíblicos, quien disfrutó la dicha de llegar al cuadragésimo aniversario de su ordenación sacerdotal. 
Este domingo la UAP presenta en el Complejo Cultural Universitario a su Orquesta Sinfónica que interpretará la 
Sexta Sinfonía de Beethoven, en un concierto que llevará como director huésped al reconocido maestro Mario 

Rodríguez Guerra, director de la Orquesta Sinfónica del Conservatorio Nacional de México. 
El concierto se ofrecerá en el teatro del complejo y el costo del boleto de acceso será de 10 pesos por persona. 
En los museos 
Ayer 18 de mayo en el Día Internacional de los Museos, en Puebla abrieron sus puertas gratuitamente los 
museos de la Revolución Mexicana, Jose Luis Bello González, la Casa de Alfeñique, el San Pedro Museo de Arte 
y la biblioteca Palafoxiana. 

Con el tema internacional ―Los objetos cuentan su propia historia‖ se ofrecieron recorridos especiales 
temáticos, con el fin de acercar a los poblanos con su patrimonio cultural que en muchos casos desconocen 

completamente. Para culminar la fiesta de los museos hoy a partir de las 17 horas en San Pedro Museo de Arte 
el Consejo Estatal para la Cultura y las Artes ofrece un concierto con el cuarteto de cuerdas de la Orquesta de 
Cámara Infantil Sinfokids, con entrada libre. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/mayo/colum-manzana-190511.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
La crisis política mundial 
Los pueblos árabes se están rebelando contra sus gobiernos dictatoriales, casi todos con más de 20 
o 30 años en el poder; los de España, Italia, Grecia, Francia, Irlanda y Portugal protestan 
masivamente contra las políticas económicas de sus respectivos gobiernos, y en España, además, 

acusan a su clase política, sin distinción de partidos, de inepta. 
Desde que el llamado neoliberalismo fue impuesto como modelo económico en el mundo occidental, ha 
crecido la pobreza, el desempleo, la carestía. Los gobiernos han menospreciado las políticas sociales y eso ha 
repercutido en un mayor descontento popular, pues las clases menos favorecidas se ven abandonadas a su 

suerte. 
Pero las clases privilegiadas, a quienes la crisis económica mundial ha favorecido, se niegan a hacer cambios 
sustanciales para mejorar las cosas. En Europa parece que han vuelto los viejos tiempos: la discriminación 

racial, el odio a los trabajadores extranjeros sean asiáticos, africanos o latinoamericanos, parece apoderarse de 
sectores importantes en esos países y se implementan políticas para devolver a los inmigrantes a sus lugares 
de origen, igual que los gringos hacen con los mexicanos. 
La economía europea, como la estadunidense, anda mal y no encuentran la forma de reanimarla. Eso hará que 
nuestros pueblos latinoamericanos sufran las consecuencias. 
La situación en México 

Nuestro país, lo hemos estado diciendo en este espacio, ha sido uno de los países más golpeados de 
Latinoamérica, por su elevada dependencia de la economía estadunidense. 
Sin embargo, hay salidas si se opta por apoyar a los marginados, implementando programas para la agricultura 
y ganadería, para el desarrollo del turismo en todos sus niveles; si se apoya a la micro, pequeña y mediana 
empresa, si se mejora la educación pública en calidad y cantidad, si se mejoran los sistemas de salud y se 

hacen llegar a toda la población… 
Puebla acaba de estrenar gobierno estatal. Apenas cumplió sus primeros tres meses y días y, en ese inicio, el 

gobernador Rafael Moreno Valle ha tenido un discurso que puede considerarse políticamente correcto para el 
momento actual. 
Ha sido precisamente la atención a las clases marginadas, a las que con mayor frecuencia se ha referido el 
nuevo gobernante. Apoyando al campo e impulsando el turismo se logra reactivar rápidamente sectores 
importantes de la economía local, pues esos renglones absorben mucha mano de obra y dan origen a un 
movimiento económico intenso en el corto plazo. 
El apoyo a hombres y mujeres emprendedores para la creación de pequeñas empresas familiares, es otra 

buena salida. 
Reforzar la seguridad, iniciar un programa de calidad educativa, extender el Seguro Popular a toda la población 
haciendo que éste funcione realmente y preste un buen servicio, sin descuidar inversiones, la creación de 
industrias, etcétera, puede reanimar la economía local y mejorar el futuro para cientos de miles de niños y 
jóvenes. 
Es lo que el gobierno actual ha dicho que va a hacer y en los primeros cien días ha puesto las bases para ello. 

Pero no basta la buena intención del gobernador. El equipo de gobierno tiene que colaborar para que todo 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/mayo/colum-manzana-190511.php
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funcione y funcione bien.  
De acuerdo con la ley, el gobernador es el responsable de nombrar a sus colaboradores y de removerlos 
cuando considere que no están respondiendo a lo que de ellos se espera. En esto no puede haber 
consideraciones de tipo personal, amistad, compadrazgos, compromisos. Y todo parece indicar que hay la 

voluntad política del gobernante, de hacerlo así. 
Los partidos deben tomar nota 
La gente inteligente que milita o dirige los partidos políticos en México debe observar lo que está 
pasando en el mundo y actuar en consecuencia. 
Por lo general, los políticos, una vez que se suben a su nubecita de poder, se sienten en otro planeta y se 
alejan de nuestra realidad. Empiezan a desvariar y se olvidan de todo y de todos, dedicándose en cuerpo y 

alma a saborear las mieles que su nueva situación les permite disfrutar. 
Deberían asomarse un poco al mundo real para ver que los ciudadanos de este país ya no son las masas de 

analfabetos de antaño que podían ser acarreadas en camiones de redilas o en autobuses de tercera clase como 
carne de mitin; que hay mucha gente que piensa y que es crítica de lo que hacen los políticos, de lo que dicen 
y de lo que no hacen ni dicen. 
También aquí, como en España, en Italia, en Francia y en otros países de Europa, hay descontento contra una 
clase política que hace ostentación de buena vida, cuando la mayoría de la población sufre carencias. Es 

necesario que lo sepan para que adopten un comportamiento más humilde, más cercano a la gente. 
Los protagonismos no convencen a nadie, por el contrario, resultan contraproducentes para quienes los 
practican. El ciudadano común disfruta los rumores y chismes cuando éstos van dirigidos contra políticos 
encumbrados. 
Los partidos deberían imponer a sus militantes con posiciones de poder, un código de conducta social aceptable 
para la mayoría de los ciudadanos. 
No es que deban observar los diez mandamientos que en su momento impuso a los miembros del 

Ayuntamiento del panista Gabriel Hinojosa Rivero, pero sí que tengan actitudes de mayor cercanía con la 
gente, de atención real a sus problemas… Si no lo hacen así, llevan el riesgo de seguir irritando a la población y 

convertir al estado o al país, en un polvorín. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/mayo/colum-pulso-190511.php 

 

 
 
(Al Portador / Alejandro Mondragón) 
 
Hay prospecto de Delfín con la gracia del señor  
¿En qué momento el gobernador en turno empieza a definir su sucesión? 

Los analistas y conocedores del tema afirman que desde el momento mismo en que toma posesión, comienza a 
evaluar, sondear, medir y hasta calar a quien reúne la mayor empatía con su proyecto. 
Pero también está claro que el prospecto de Delfín se convierte en representante plenipotenciario de los 
intereses del mandatario en turno, dispone de recursos, exposición mediática y pública y, por ende, la gracia 
del señor. 

En esta tónica, tras los cien días de gobierno la pregunta complementaria es quién comienza a hablar, caminar 

y comportarse como prospecto de Delfín. 
La respuesta no tiene muchas complicaciones: Fernando Manzanilla Prieto, secretario general de Gobierno. 
Pasemos a los datos duros, luego vendrán las interpretaciones. 
El primer análisis se soporta en su posicionamiento ante los poblanos. Una encuesta del BEAP, encabezado por 
Rodolfo Rivera Pacheco, con fecha del 22 de marzo, arrojó un nivel de conocimiento del 3.7 por ciento y un 
índice de confianza del 33 por ciento. 
Por encima de él se encontrarían Pablo Rodríguez Regordosa, Miriam Arabian y Mario Riestra Piña. 

Otro sonde del BEAP respecto al reconocimiento social respecto a los integrantes del gabinete de Rafael Moreno 
Valle indicó que Manzanilla –entre el 9 y 11 de mayo- se situó en primer lugar con un 0.8 por ciento. Detrás 
figuraron Miriam Arabian y Patricia Leal. 
Los encuestadores dirían: el muchacho tiene potencial. 
Ahora en otra vertiente, la mediática donde rebotan los temas de interés del llamado círculo rojo: 
Fernando Manzanilla fue el funcionario del gabinete que más referencias obtuvo en los primeros cien días, claro 
detrás del gobernador. 

Se llevó en ese lapso 3 mil 860 menciones: mil 438 en periódicos; mil 234 en radio; 981 en internet; 188 en 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/mayo/colum-pulso-190511.php
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televisión; y 19 en revistas. 
Los medios digitales que más hablaron de Manzanilla fueron: laquintacolumna.com.mx con 238; e-
consulta.com.mx con 165; y pueblaonline.com.mx con 136 impactos en 100 días. 
En prensa escrita, destacan El Sol de Puebla con 146; El Heraldo con 116; e Intolerancia con 114. 

Lecturas 
Está claro que en términos de opiniones pública y publicada, Fernando Manzanilla es el personaje que después 
del gobernador Rafael Moreno Valle; y el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera, obtuvo mayor presencia. 
La historia contemporánea de Puebla refiere que hasta hoy ningún gobernador ha logrado dejar sucesor. 
¿Es Manzanilla ya El Delfín? 
Creo que empieza a ser prospecto, aunque tampoco se descarta la aparición de La Sirena. 

Lo cierto es que desde la óptica de las interpretaciones, Manzanilla controla el gabinete y dependencias, a 
través de las áreas administrativas, tuvo una exposición importante en Espacio 2011 de Televisa, al grado que 

hasta mandó a hacer su video-promoción: ―Ola Digital y Poder Ciudadano: Fernando Manzanilla Prieto‖. 
Es el interlocutor del gobernador, acude a las reuniones con el gran capital, difunde que gracias a su 
dependencia logró dotar de patrullas a policías y participa en encuentros con secretarios federales en una 
primerísima línea. 
Acaba de sumar a su causa, como particular, a un duro priista Raúl Castillo, y hace unos días solicitó 

formalmente al PAN cuáles eran los requisitos para ser militante de este partido, aunque hoy es miembro de 
Convergencia. 
Ya prepara su informe sobre los 100 días de gobierno en el área que controla, está atento a lo que ocurre en la 
elección de consejeros panistas y sabe que el tema de la calidad de poblano es un mero trámite. 
Eso sí, cómo se quitará la etiqueta de lo que pronto será: el Delfín 
¿Cuál será la ruta para Casa Puebla? 
¿El Senado o la presidencia municipal? 

Seguir en la Secretaría General de Gobierno, ¿por qué no? 
Ahí están los datos, usted juzgue. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6314&Itemid=70 

 
(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
¿Otra posición de Calderón fuera? 
El fuego amigo al interior del gabinete morenovallista está a punto de alcanzar a Ardelio Vargas Fosado, 
Secretario de Seguridad Pública del gobierno estatal. 

Hay un grupo integrado por personajes cercanísimos al mandatario estatal que ya le tienden la cama para que 
se convierta en el próximo funcionario en abandonar su responsabilidad en el servicio público poblano. 
Ellos operan política y mediáticamente para crear conflictos artificiales con grupos que se comportan con una 
violencia atípica, con el objetivo de provocar una reacción contundente que les permita vestir al Secretario con 
el traje de represor. 
Al igual que Myriam Arabián, Vargas fosado podría vivir sus últimas semanas como parte del equipo de Rafael 

Moreno Valle. 
De concretarse ambas salidas, las recomendaciones hechas en su momento por el presidente Calderón al 

gobernador poblano para la integración de su gabinete se convertirían en los hechos en rotundos fracasos. 
Hay que recordar que Margarita Zavala, la esposa del presidente, tuvo un peso específico muy alto en la 
nominación de Arabián Couttolenc. 
Amistad fraguada desde hace años, cuando ambas fueron parte de la bancada federal panista en la 59 
Legislatura y que se consolidó durante el paso de Myriam por la delegación Puebla de la Secretaría de 

Desarrollo Social federal, al mismo tiempo que Zavala, desde la presidencia del voluntariado del sistema 
nacional DIF, se encargaba de mostrar la cara amable de la política asistencial implementada por el gobierno 
federal. 
Responsabilidad que tendrá hasta el último día de mandato de su esposo. 
Ardelio, a pesar de su filiación priista, es sin duda una posición clara del presidente. 
Una de las primeras acciones que tomó Rafael Moreno Valle Rosas como gobernador electo del estado de 
Puebla fue la de pedirle al presidente Calderón que propusiera a quien en su opinión cubría el perfil ideal para 

encargarse de la Secretaría de Seguridad Pública estatal en el próximo sexenio. 
Pragmático, como siempre y conocedor de la importancia que para Calderón tiene que los estados de la 
República se sumen incondicionalmente a la estrategia que ha emprendido para combatir a la delincuencia, el 

mandatario estatal solicitó de inmediato la línea presidencial. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6314&Itemid=70
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El jefe del ejecutivo federal, a su vez, le pidió a uno de sus hombres de mayor confianza, Eduardo Medina 
Mora, que le diera forma a la propuesta. 
El actual embajador de México en el Reino Unido y ex Procurador General de la República no lo dudó ni un 
minuto. 

Pensó de inmediato en un poblano, incondicional suyo, con el que había trabajado ya de 2000 a 2005 cuando 
fue Director del Centro de Investigación y Seguridad Nacional. 
En ese período de tiempo, Ardelio Vargas se desempeñó como Director de Seguridad e Investigación del CISEN 
y consolidó una relación muy cercana y de confianza con él. 
El palomeo desde lo más alto llegó y fue entonces cómo- más allá de un asunto de inclusión y pluralidad, como 
se quiere vender hoy-Ardelio resultó ser el ―más indicado‖ para operar en Puebla las estrategias integrales de 

seguridad y combate a la delincuencia dictadas desde la Federación. 
Si bien el nombramiento no generó ningún tipo de polémica en el ámbito local, en los círculos más cerrados de 

las instituciones de seguridad de nuestro país se convirtió en un acertijo inexplicable. 
¿Cómo un gobierno panista decide nombrar como Secretario de Seguridad Pública en Puebla a uno de los más 
acérrimos enemigos del actual Secretario de Seguridad Pública federal, Genaro García Luna? 
Y es que, en ese ambiente, es ya famosa la antipatía mutua que comparten estos personajes, cuando 
coexistieron en la dependencia que García Luna hasta la fecha encabeza. 

El cese de Ardelio fue fulminante después de los airados reclamos que le hizo a García Luna una vez que la 
dirección a su cargo fue inexplicablemente marginada de un operativo realizado en la aduana de Manzanillo en 
marzo del 2007, en donde fueron decomisadas más de 23 toneladas de efedrina. 
Como titular de la Comisión de Defensa Nacional del Congreso de la Unión, Vargas Fosado había sido uno de 
los más feroces críticos de la política de seguridad pública implementada por el gobierno del presidente 
Calderón. 
Bloqueó sistemáticamente cualquier intento de reforma legal que amplíe las facultades de las fuerzas armadas 

para combatir a la delincuencia organizada, ante el monumental fracaso de los programas de profesionalización 
de los cuerpos policiacos, además de criticar severamente la iniciativa presidencial que pretende reformar el 

fuero militar 
En septiembre pasado, cuando su nombramiento en Puebla era inminente, encabezó una revuelta de diputados 
con motivo de la comparecencia de García Luna como parte de la glosa del cuarto informe del presidente 
Calderón. 

Ante medios nacionales declaró que ―es urgente un cambio de estrategia en el combate al crimen organizado, 
toda vez que los más de 28 mil asesinatos vinculados a este fenómeno muestran que el país no camina por el 
rumbo adecuado‖. 
Además, cuestionó la honestidad con la que García Luna ha gastado los recursos públicos destinados a la 
seguridad pública en México. 
Ahora, como Secretario de Seguridad Pública estatal, Ardelio está aparentemente controlado. 
Por el momento no podrá salirse del redil. 

Por congruencia tiene que aplicar en Puebla esa estrategia de combate a la delincuencia que calificaba hasta 
hace muy poco como de ―rotundo fracaso‖, por lo menos mientras siga desempeñándose en el cargo que 
actualmente tiene. 
El trago amargo podría durar muy poco. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6315&Itemid=71 
 

 
 
(La Corte de los Milagros/ Rodolfo Ruiz) 
 
Turismo parlamentario 
Entre algunos diputados priístas, del PRD, Convergencia y el PT no cayó nada bien la noticia del 

viaje que un grupo de legisladores encabezado por el presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga 
Santamaría, y el presidente de la Comisión de Asuntos Internacionales y Migración, Rafael Von Raesfeld 
Porras, realizará a España del 3 al 9 de junio próximos, para asistir a la ceremonia de beatificación del 
obispo de Puebla Juan de Palafox y Mendoza. 
Su malestar radica en que no fueron convocados al viaje ni siquiera por mera cortesía, y porque la 
primera noticia que tuvieron fue lo publicado ayer en este blog. 
Los seis diputados que viajarán a Europa para la ceremonia de beatificación de Juan de Palafox son, 
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además de los ya citados Guillermo Aréchiga y Rafael Von Raesfeld, José Luis Márquez Martínez, 
coordinador del grupo parlamentario del PRI, y su compañero de bancada Javier Filiberto Guevara 
González; el coordinador de los diputados del PAN, Mario Riestra Piña, y la diputada de su partido, Ana 
María Jiménez Ortiz. 

El periplo de los legisladores, con cargo a las arcas estatales, fue cuestionado por el priísta Enrique 
Doger Guerrero y por el convergente José Juan Espinosa Torres. 
El primero escribió en su twitter: “No estoy en la comitiva y si me incluyeran no asistiría”. ―Estoy 
convencido que estos temas son de orden personal, y por tanto no deben destinarse recursos públicos‖. “…es 
un asunto más religioso y eso es privado, no público”. 
José Juan Espinosa, en cambio, puso lo siguiente: “Me voy enterando por los medios que lástima que 

no nos invitaron a todos, a los de la c-Izq no nos pelan. Jaja”. ―Si me permiten opinar estoy de acuerdo 
con el Dip. Doger o por qué una comisión bipartidista?‖ “… lo grave es que de manera unilateral toma 

decisiones un grupo de privilegiados que le dan ese toque religioso”. 
*** 
A propósito de pleitos. 
Las diferencias entre el presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga, y el presidente del Comité 
de Administración del Congreso del estado, José Juan Espinosa, tienen hasta el gorro a los diputados de 

la LVIII Legislatura local. 
Y es que el pleito que ambos mantienen por el control de las compras y el manejo de los recursos 
económicos de la Cámara, es la causa de que en el Poder Legislativo escaseen las hojas, el agua, los 
lápices y otros insumos básicos para sacar el trabajo parlamentario. 
*** 
Este miércoles los diputados locales del PAN acompañaron al gobernador Rafael Moreno Valle a la 
comida que brindó a los socios del Club de Industriales en la Ciudad de México, a quienes ofreció las 

instalaciones del nodo intermodal de Oriental, mejor conocido como La Célula, bajo la figura de donación 
onerosa. 

Y mañana jueves los diputados del PAN volverán a viajar, ahora a Toluca, para participar en un 
encuentro nacional de legisladores estatales, en el que buscarán intercambiar experiencias, proyectos 
legislativos exitosos y delinear algunos puntos de una agenda legislativa nacional. 
*** 

Simón dice: 
―Los viajes sólo son necesarios para las imaginaciones menguadas.‖ 
Colette (1873-1954) Novelista francesa. 
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http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Juan Carlos Mondragón Quintana) 
 
Avances y retos de la educación en México 
Seguramente, la mayoría de nosotros tuvimos durante nuestra trayectoria académica un maestro o 
maestra que marcó nuestra vida, que probablemente motivó la profesión que ejercemos y que 

mucho aportó en la formación del ser humano que somos. Porque muchos maestros en México han 

sido, junto con la familia, formadores de grandes ciudadanos y de verdaderos líderes, les extiendo 
mi más sincera felicitación. 
El sistema educativo en México fue por muchos años víctima de la inercia política e institucional del antiguo 
poder hegemónico, creó con grades costos al sindicato más grande de América Latina y en la actualidad 
necesita de una reforma educativa que ponga al país a la altura de la nueva realidad mundial. Con la llegada de 
los gobiernos humanistas de Acción Nacional hace 10 años, se han dado avances concretos en beneficio de la 
educación en México. A pesar del intento de algunos por mostrar un escenario fatídico, las cifras demuestran 

que el país ha avanzado considerablemente en la última década. Empero, se debe admitir que aún falta mucho 
por hacer para vencer el rezago educativo, sin perder de vista que la responsabilidad no es exclusiva de la 
administración federal; en esta noble labor el compromiso también debe ser asumido por los estados, por los 
maestros y por los padres de familia. En ningún otro caso de política pública es tan evidente y tan necesaria la 
unión de sinergias entre las instituciones educativas y la sociedad civil organizada. 
A pesar de que a muchos les cuesta trabajo reconocerlo, los gobiernos panistas han enfrentado con más 
recursos y con mayor determinación el rezago heredado por muchos años y han elevado la calidad de la 

educación en México; el Censo 2010 arroja ya un nivel de educación escolar de 8.6, mientras que en 1990 era 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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de apenas 6.5, la tasa de analfabetismo que en 1990 era de 12.4 por ciento, se redujo al 6.9 por ciento en este 
2010; se han entregado 57.1 millones de becas de 2001 al 2011, mientras que de 1990 al año 2000 se 
entregaron 7.9 millones de becas; la inversión pública se ha duplicado, mientras que en el 2010 se destinaban 
10,600 pesos por cada alumno, en el 2010 se destinaron 20,500. 

Gracias a estos importantes esfuerzos, en este sexenio se logró que el 95 por ciento de los niños y 
adolescentes de este país -población de 6 a 14 años- estén en las aulas. Además del aumento del número de 
jóvenes en los salones de clases; en el 2010, el 40 por ciento de la población de 15 a 24 años asiste a la 
escuela, mientras que en 1990 lo hacía sólo el 30 por ciento. Esto se debe en gran parte al incremento del 
apoyo económico a nuestros jóvenes; con los gobiernos panistas el 37.5 por ciento de los estudiantes de 
bachillerato en escuelas públicas cuentan con una beca, cuando hace diez años sólo el 5.1 por ciento contaba 

con el apoyo. Las dificultades para un joven aumentan al entrar a la Universidad; por ello, celebramos que de 
2007 a 2010 la matrícula en la educación superior en escuelas públicas se haya incrementado en casi 70 por 

ciento, y que para este 2011, se invierta la histórica cantidad de 91 mil millones en este nivel. 
Aún cuando algunos actores políticos con poca autoridad moral como Humberto Moreira intenten vender la idea 
de que México está peor que nunca, los resultados demuestran el verdadero compromiso de los gobiernos de 
Acción Nacional. Aquí es necesario resaltar un punto crucial en la historia de nuestro país: en 2008, la 
Secretaría de Educación Pública Federal, encabezada por Josefina Vázquez Mota en aquel momento, logró 

regresar a las aulas los libros de civismo y ética, tras 25 años de no tenerlos. 
En el México del pasado, la gran mayoría de los docentes tenía que comprar su plaza o recurrir a importantes 
―palancas‖ para obtenerla. Hoy, gracias al Acuerdo por la Calidad en la Educación, 80 mil maestros han 
concursado y están dando clases por mérito propio, y en 2011 se invertirán 450 millones de pesos para crear 
nuevas plazas. Además, se cuenta con un Catálogo Nacional de Formación Continua y Superación Profesional 
de maestros y maestras de educación básica, elaborado por Universidades de todo el país y en el que se han 
integrado por 700 programas académicos, donde el 80 por ciento de los cursos con los que cuenta, están 

destinados a fortalecer la enseñanza de Matemáticas, Español, Ciencias, Historia y Formación Cívica. Gracias al 
acuerdo, en el 2010 se entregaron estímulos a los mejores maestros y directivos y se instalaron 170 mil 

Consejos Escolares de Participación Social en todos los planteles de México, para involucrar a la sociedad civil 
en este desafío; y aún cuando corresponde a las entidades federativas hacerlo, el gobierno federal ha 
rehabilitado la infraestructura de 42 mil escuelas de educación básica, y por tercer año consecutivo, en 2011 se 
están invirtiendo más de tres mil millones para mejorar los baños, laboratorios y talleres de las escuelas rurales 

más pobres. 
En este sexenio, por primera vez en la historia del sistema educativo se llevan a cabo evaluaciones para 
reconocer y discutir con la sociedad las fortalezas y debilidades que se tienen. A pesar de las críticas y de que 
hay cosas que mejorar, la prueba Enlace ha servido para evaluar la calidad educativa y ha ayudado a mejorar 
el desempeño escolar. Por ejemplo, los alumnos de primaria registraron un avance de alrededor de 16 puntos 
porcentuales en la calificación de Bueno y Excelente, tanto en Matemáticas como en Español. Como vemos, los 
esfuerzos han generado importantes avances, pero aún es urgente una transformación de fondo en el sistema 

educativo para hacerlo más moderno y eficiente. Es cierto que se tiene que invertir más en infraestructura y 
garantizar el acceso de los alumnos a las nuevas tecnologías. Pero un tema que urge analizar también es el 
costo que tiene para México los maestros comisionados al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE), cuyo monto en 2009 fue de 2 mil 247 millones de pesos, donde 16 mil 31 profesores realizaron trabajo 

político y sindical. 
Esperemos que luego de que la maestra Elba Esther Gordillo expresó su disposición para dotar de autonomía al 
Instituto Nacional de Evaluación para la Educación (INEE) y para la creación del Sistema de Evaluación 

Universal para los docentes, y que el Presidente Calderón asumió la responsabilidad que le toca al Gobierno 
Federal, se concreten más y mejores resultados en materia educativa, en beneficio de todos. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9080:avances-y-retos-de-la-
educación-en-méxico&Itemid=334 

 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
El peor enemigo del alcalde 
Focos rojos en la administración del alcalde Eduardo Rivera: su poder de interlocución disminuye 

conforme se acercan sus primeros 100 días de gobierno. 
Hechos: las dos únicas iniciativas importantes (Instituto Municipal de Planeación y el Plan Municipal de 
Desarrollo) fueron corregidos casi por completo: el primero por el Congreso y el segundo por los regidores, 

principalmente del PRI; el proyecto de obra pública está paralizado, tras la renuncia de su director de Obras, 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9080:avances-y-retos-de-la-educación-en-méxico&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9080:avances-y-retos-de-la-educación-en-méxico&Itemid=334


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 19 de Mayo de 2011 
 

 

 

 35 

Ignacio Acevedo. Y es que las mil calles pavimentados con cemento hidráulico resultaron ser una buena broma: 
el presupuesto y el proyecto como tal hacen inviable su principal promesa de campaña. 
Su relación con el sindicato del ayuntamiento es pésimo y la inoperatividad en el control político quedó 
descubierta en las pasadas elecciones de Juntas Auxiliares en las que el PRI volvió a ganar terreno. 

Su canal de comunicación con el gobernador Rafael Moreno Valle es débil, y no por una rivalidad. Más bien es 
como si el gobernador no toma en serio al alcalde angelopolitano. Obvio, el interés de Moreno Valle no está 
focalizado en la ciudad, a la cual maneja mediante otros métodos y a través de otros actores fieles, y entre 
ellos, por supuesto, no está integrado Eduardo Rivera. 
El problema para el edil se agudiza cuando su influencia es nula en el Congreso del Estado, sobre todo con los 
6 diputados locales, quienes ya se cansaron de buscar al edil para exigirle que cumpla con los acuerdos 

pactados desde la campaña. 
El desaire de los legisladores se hizo evidente cuando prefirieron no asistir al evento de gala en el Palacio 

Municipal el pasado fin de semana por el aniversario de la fundación de la ciudad, a la que se negaron a asistir 
los diputados por Puebla. Las mesas vacías en el patio del Palacio pusieron nervioso al gobernador, quien 
terminando la cena se fue inmediatamente. 
La bancada de diputados panistas inauguró así la ley del hielo contra el edil, medida que pareció reforzar la 
postura de la bancada de regidores panistas, la cual de por sí ya estaba inconforme con la falta de apertura de 

Rivera. En la pasada sesión de Cabildo el regidor Carlos Ibáñez hizo pública su denuncia por el escarnio público 
de la que fue objeto y acusó directamente a la dirección de comunicación del edil y a la secretaría de 
gobernación de emprender una campaña de desprestigio en su contra. Los aplausos en el salón de Cabildo 
reforzaron la postura del regidor, uno de los principales críticos del gobierno de Rivera. 
Es de suponerse que si antes había problemas para que su propia bancada apoyara las iniciativas del alcalde, 
ahora será mucho más complicado. Rivera tienen al enemigo en casa. 
Y para sellar con broche de oro el serial de tropiezos de Eduardo Rivera, resulta que el presupuesto municipal 

no fluye por una simple razón: los encontronazos entre el administrador Iñigo Ocejo con el tesorero Arturo 
Botello están a la orden del día, ya que resulta que el verdadero controlador de los dineros es Ocejo, y no el 

Botello, al grado de que éste último ya advirtió que puede seguir los pasos del malogrado Ignacio Acevedo si 
no se respeta sus órdenes. 
Y detrás de todo este caos, están Pablo Montiel, Janeiro Fernández, Jaime Zurita, Pancho Emmelhainz, Nacho 
Dávila, Abel Hernández, Matías Rivero y Enrique Guevara dando palos de ciego, presumiendo ser los 

operadores políticos de Rivera. 
Ruleta Rusa 
Hoy el diputado Mario Riestra Piña inaugura su casa de gestión a las 5 de la tarde en la 11 B Sur Num 4906 en 
la colonia Prados Agua Azul. Los invitados son los miembros del gabinete estatal, diputados, empresarios y, 
quien todavía no ha confirmado su asistencia, precisamente Eduardo Rivera. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9125:el-peor-enemigo-del-
alcalde&Itemid=333 

 
(Fernando Urbano Castillo Pacheco) 

 
La mano que quiso mecer la cuna  

El pasado domingo, minutos después de enviar mi columna a los diferentes medios que casi siempre 
han tenido la gentileza de brindarme un poco de su espacio para que se hagan públicas mis ideas, 
se me ocurrió encender el Wii, videojuego de nintendo de estas épocas. Casualmente uno de los 
juegos que contenía el CD correspondía a Mario Bros. Que irónico es que el personaje que quiso 
mover los hilos del asunto de la Secretaria de Desarrollo Social tuviera tanto parecido con este 

muñequito de videojuego. 
Columnas van, columnas vienen y es de lo más curioso ver como hay ciertos periodistas que buscan un asunto 
"espinoso" atacando en exceso a la funcionaria con licencia. Sea desde la trinchera de sus columnas o bien 
desde los 140 caracteres de twitter, no han cesado en varios días de lanzar ataques y hacer manifestaciones en 
las que incluso aseveran que la funcionaria ya se fue, ya renunció y que será procesada. Creo que no se dan 
cuenta que su búsqueda de lo "espinoso" solo desinforma. Que estos tiempos, ya no son para sus tiempos, 
porque quedaron marcados por otros tiempos. Tal vez sean los tiempos de los gemelos malos, que cuando 

ganan comparten y no dejan a los utilizados solo con la vanidad de sentirse Dios en el poder. 
Hace unos días, se me invitó a que mis colaboraciones y publicaciones fueran mas frecuentes y por eso retomé 
un proyecto alguna vez comentado con el periodista Rodolfo Ruiz de escribir lunes y jueves. Por la tendencia 

que ha llevado esta columna, el tema obligado sigue siendo Myriam Arabian y su proceso penal. 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9125:el-peor-enemigo-del-alcalde&Itemid=333
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9125:el-peor-enemigo-del-alcalde&Itemid=333
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Jurídicamente, el caso sigue su marcha normal, por el lado del amparo, radicado en el Segundo Tribunal 
Unitario del Sexto circuito e identificado con el numero 23/2011, el dia de ayer fue concedida la suspensión 
definitiva de la orden de aprehensión que fuera girada contra la Secretaria de Desarrollo Social. Esto no quiere 
decir que ya fue absuelta, solamente que no podrá ser privada de su libertad hasta en tanto no sea resuelto el 

expediente principal del juicio de amparo, es decir que se determine si hay o no violaciones a las garantías 
individuales de Myriam de Lourdes Arabian Couttolenc. Como parte de las condiciones establecidas en la 
suspensión otorgada, Myriam Arabian deberá de comparecer ante el juzgado que la reclama y rendir su 
declaración preparatoria. 
Políticamente, salen a relucir mas y mas cosas de quien y porque realmente ha dado seguimiento a este asunto 
legal y pretende ser quien mueva los hilos. 

Tristemente para el personaje (Caray, como me acuerdo de Mario Bros. cuando pienso en él), incluso en los 
pasillos de las casas (Puebla y Aguayo) ya esta identificado y ha pasado de ser un "no amigo" del gobierno a un 

personaje incomodo y molesto para la administración. No es lo mismo poner una cocina en un baño que querer 
jugarle al "Padrino". 
Como ya algunos columnistas lo han manejado, la bilis del personaje le ganó y apoyado por sus familiares de 
alto impacto, orquestó una embestida que solo pasó a dar un arrimón. Quería cornar y solo rasgó la tela. Pero 
no midió consecuencias, pretendió dañar al gobierno de Moreno Valle y algunos de sus aliados en los medios le 

dieron eco, Seguramente pensó que dañar a la ingeniera era brillar ante los ojos del gobernador, pensó que le 
quitaba un personaje que se dice es "incomodo". Si alguien conoce a Rafael Moreno Valle, bien sabe que las 
decisiones le gusta tomarlas a él, y no le gusta que le quieran hacer este tipo de "favores". El gobernador se 
sintió ofendido porque suponiendo que no hubiera cercanía con la funcionaria, es su equipo. Un agravio a ellos 
es un agravio a él. Nadie se diga engañado. El gobernador se alejo para no comprometer a su gobierno en algo 
que no pasará de un chisme digno de una revista barata. Vaya, amerita estar en las paginas del "Capulinita" y 
no más. También porque los asesores jurídicos del gobierno han analizado la fuerza de la denuncia y ya vieron 

lo endeble que es, con las pruebas adecuadas no pasará el filtro del término constitucional. 
Impactante para mi sería que el Poder Judicial de la Federación se manche de corrupción como se dice, puesto 

que lo consideraba ajeno y prácticamente impermeable a esos manejos, pero si se llega a comprobar, me 
preguntaré como es que los plomeros priistas llegan a eso. 
Un tuitero me decía hace unas horas: "De verdad el personaje que me engañó cuando me dijo que se había 
aprobado el fondo para que me pagaran lo de SITMA tiene tanto poder como para dañar al gabinete del 

gobernador y arruinarle, porque eso pretendió, el evento de sus 100 días". La respuesta es obvia, claro que no. 
Me dijo entonces: "¿quién está detrás de él?". Solo atiné a decir: No lo sé, puede ser, a lo mejor, quien sabe… 
Lo que se puede asegurar es que contrario a lo que se diga, Myriam Arabian no ha perdido el apoyo de quienes 
siempre la han apoyado. Para muestra, le diré que ayer, hubo una comida en el Club de Industriales en la 
Ciudad de México, el anfitrión salió temprano y entonces dos poblanos poderosos estuvieron reunidos en Los 
Pinos, cada quien con un personaje del matrimonio que ahí habita. Eran un poblano y una poblana, él de 
cabello claro y ella cabello oscuro. A él le llaman Gobernador, ella tiene licencia. ¿Le quedan dudas de si 

regresa la secretaria a su secretaría? 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9127:la-mano-que-quiso-mecer-la-
cuna&Itemid=334 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna Silva) 
 
Eruviel no vio ni oyó a López Zavala (y otros trascendidos) 
Que Blanca Alcalá se prepara para la que sabe será una larga, larga batalla, la batalla por su reputación y 
prestigio. 
Ayer estuvo en el D.F., donde, tras recuperar la salud, ya opera en plenitud de facultades como secretaria 

general adjunta de la CNOP.  
En los últimos días, la ex presidenta municipal de Puebla ha recibido información directa y concreta en el 
sentido de que desde el H. Ayuntamiento van a atacarla con todo so pretexto un alud de 
“irregularidades” administrativas. 
Pero esta vez, a diferencia del pasado, cuando sufrió ataques sin que hubiera respuesta, sí se defenderá. 
Está consciente de que el panista Eduardo Rivera le hará el caldo gordo a los priístas que, como Javier 
López Zavala –el muerto político que no se ha dado cuenta que es un político muerto-, buscan descarrilarla 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9127:la-mano-que-quiso-mecer-la-cuna&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9127:la-mano-que-quiso-mecer-la-cuna&Itemid=334
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desde ahora en la lucha por el Senado. 
Vaya paradoja: el hijo de El Yunque haciendo la tarea a los marinistas que siguen odiando a Alcalá.  
¿Acaso podría haber algo más surrealista? 
*** 

Que muy quitado de la pena, como si no tuviese ningún problema y menos con el gobernador de Puebla, el 
empresario Ricardo Henaine reapareció a inicios de esta semana en la Federación Mexicana de Futbol 
(FMF), en el D.F.  
El socio mayoritario del Puebla de la Franja estuvo presente en la reunión de dueños del futbol 
mexicano, en la que aprobaron un nuevo formato para el campeonato nacional a partir del torneo Apertura 
2011.  

¿Pues no que estaba exiliado en Estados Unidos? 
¿O era su doble? 

*** 
Que el pasado lunes, Javier López Zavala acudió al frente de una comitiva de diputados priístas poblanos al 
arranque de campaña de Eruviel Ávila como candidato de la coalición “Unidos por Ti”, integrada por 
PRI-PANAL-PVEM, al gobierno del estado de México, pero su visita a Toluca de ninguna manera tuvo los 
efectos deseados. 

De hecho, fue un rotundo fracaso. 
Y no sólo porque la delegación de Puebla, incluyéndolo a él, no haya alcanzado presídium –los mandaron a 
gayola, atrás de las vallas, entre la borregada-, sino sobre todo porque al final del mitin, justo cuando López 
Zavala sonreía de oreja a oreja y extendía su brazo para estrechar con gran emoción la mano derecha de 
Eruviel, éste apresuró el paso y de plano se lo saltó, ignorándolo y alejándose a grandes pasos para 
continuar con su baño de pueblo. 
Ahora que sí que como diría el clásico: Ávila ni lo vio ni lo escuchó.  

Testigos de la escena no supieron si reír o llorar. 
¡Qué tiempos aquéllos en que ex candidato a Casa Puebla era Dios y el mundo sencillamente no lo merecía! 

*** 
Que el testimonio –comprado- de una persona de la tercera edad y dos ejemplares de Tetra Packs 
fueron las “pruebas” que un juez de un Tribunal Colegiado aceptó como válidas para consignar la 
averiguación previa y obsequiar una orden de aprehensión contra Myriam Arabian, secretaria de 

Desarrollo Social (con licencia por 15 días) del gobierno del estado.  
Los detalles del expediente judicial que causó todo un escándalo en Puebla, no tienen desperdicio; son 
verdaderamente un monumento a la mala fe. Realismo mágico puro. Un exacto reflejo del podrido sistema 
de (in) justicia nacional.  
Lo peor es que sabiendo todo esto, Myriam se haya confiado y haya dejado correr el caso en el que aparecía 
como indiciada desde 2009 al son de “no, no pasa nada”.  
Pues sí, resulta que pasó, y pasó de todo. 

*** 
“El nuevo gobierno ha tenido un buen arranque: alianzas con distintos actores políticos, un mayor 
presupuesto y acciones concretas que ya se están llevando a cabo. Pero serán los próximos 2 mil 90 días los 
que determinarán hasta dónde podrá llegar el Estado en un sexenio. Por lo pronto, se percibe voluntad 

política y un entendimiento riguroso de los retos y oportunidades por delante. Es un buen augurio”.  
Así, con estas palabras, remató su colaboración del pasado viernes en el diario Reforma la directora 
general del Centro de Investigación para el Desarrollo A.C. (CIDAC), Verónica Baz.  

No cabe duda que la estrategia mediática del nuevo gobierno de Puebla ha funcionado de mil maravillas, 
con impacto incluso en algunos de los más prestigiados círculos académicos del país.  
Por cierto: ¿Será cierto que existe una encuesta en la que Rafael Moreno Valle ya aparece posicionado 
como la tercera mejor opción del PAN para la carrera presidencial del 2012, después de Creel y Josefina?  
De ser así, ¿la van a guardar o la harán pública?  
Y más importante aun: ¿cuándo? 

*** 
Que Manuel Youshimatz tardó sólo unas horas en confirmar, como le dije el pasado lunes, que es el 
negrito en el arroz del nuevo gobierno.  
Escribí: ―Sin duda, el trabajo en los primeros 100 días del gobierno morenovallista dentro del ámbito 
deportivo estatal ha dejado mucho que desear, y peor: ha generado un sin número de dudas, 
básicamente por la pésima relación que se está dando hasta el momento entre las autoridades deportivas 

y los propios atletas y entrenadores‖.  
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Un día después, el martes, padres de familia de las selecciones juveniles menor y mayor de softbol lo 
encararon debido a las irregularidades, abusos de confianza y agresiones cometidas por su brazo 
derecho, Daniel García, coordinador del Deporte Federado, durante la Olimpiada Nacional en Yucatán.  
En respuesta, y con la sensibilidad propia de un elefante, el director del Instituto Poblano del Deporte sólo 

atinó a responder: “Están exagerando”. Así, sin investigar primero las quejas, que por cierto no se limitan 
al softbol.  
Sí. La designación de Youshimatz parece ser una de las más desatinadas de este sexenio.  
El titular de la SEP, Luis Maldonado, su padrino político, aún está a tiempo de rectificar, pero ya se sabe 
que no lo hará y que seguirá consintiendo las torpezas de su protegido. 
¿Qué opinará el gobernador de lo que está pasando en el Instituto Poblano del Deporte? 

*** 
Que en el gobierno del estado nadie se explica de dónde sacó tanta valentía doña Marcia Maritza Bullen 

Navarro, que solícita, sin ningún contratiempo, dio entrada a una queja contra el secretario de Seguridad 
Pública, Ardelio Vargas Fosado, por el violento desalojo de comerciantes de autopartes en la zona de la 
Secretaría de Finanzas. 
Nadie le cuestiona que investigue el claro, clarísimo abuso de autoridad que Ardelio Vargas cometió junto 
con sus pares, los gorilas de la policía, sino la sospechosa celeridad con que la presidenta de la Comisión 

de Derechos Humanos del Estado se convirtió de un día para el otro en “crítica del poder”, 
“independiente” y en la gran defensora de todas las injusticias habidas y por haber. 
Qué le pasó si durante el pasado sexenio fue una tapadera que no se atrevió a tocar ni con el pétalo de una 
rosa a los jefes policiacos del marinismo, especialmente al antecesor de Ardelio, el general Mario Ayón 
(¡Salud!, donde quiera que esté), que no una, varias veces ordenó el uso excesivo de la fuerza para 
―solucionar‖ toda clase de conflictos. 
Bullen Navarro fue impuesta por Mario Marín y Mario Montero, a la sazón secretario de Gobernación, al 

frente de la CDHE, y tal vez por eso mismo nunca tuvo los tamaños para cuestionarlos.  
Pero ahora sí lo hace con los funcionarios del nuevo gobierno. 

¿De dónde sacó el coraje? 
¿Y la valentía? 
O será simplemente que de repente recobró la vista. 
De ser así, a qué santo debemos adjudicarle el maravilloso milagro. 

¿Acaso al Santo Niño Cieguito del Templo de las Capuchinas? 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 
(Quintacolumna/ Mario Alberto Mejía ) 
 
El Caso Miriam Arabián: Pifias, Ridículos y Tonterías 
Miriam Arabián declaró el lunes pasado en la Fiscalía Especializada Para la Atención de Delitos Electorales 
(FEPADE) y tiene todo listo para responder en tiempo y forma los señalamientos hechos por sus denunciantes. 

Sus abogados tienen la certeza de que cuando menos el fin de semana próximo la secretaria con licencia 

obtendrá el auto de inocencia y con ello quedará exonerada de un delito que no podrá ser acreditado. 
Esta ruta crítica concluirá la próxima semana, cuando Miriam regrese a despachar a la Secretaría de Desarrollo 
Social. 
Así de sencillo. 
Con esto quedará claro que los mitos geniales de que la embestida había sido armada desde Los Pinos o desde 

Casa Puebla o desde alguna oficina pública son eso: mitos... geniales. 
La realidad fue otra y nada tiene que ver con todas las sesudas interpretaciones que han sido publicadas en la 
prensa local. 
Vea el lector: 
La orden de aprehensión contra Miriam fue obsequiada el 18 de enero de 2010. 
Leyó usted bien. 
2010. 

No 2011. 
2010. 
En esas fechas, ella era funcionaria federal y Rafael Moreno Valle aún no pedía licencia en el Senado de la 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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República. 
La denuncia, en efecto, fue interpuesta en el 2009, cuando Miriam contendió por la diputación federal en el 
distrito 11, con cabecera en Puebla. 
El señalamiento es de risa. 

Y es que la señalaban como probable delincuente electoral por haber pedido el voto a cambio de otorgar los 
beneficios del Programa Oportundades... a dos mujeres. 
El sainete inició cuando hace poco -antes de la celebración de los Cien Días- un conocido de Miriam entró a 
cierta oficina y se topó con esa añeja orden de aprehensión. 
Entonces se comunicó con Miriam y la puso sobre aviso. 
Ella le informó al gobernador y le pidió permiso para litigar el caso. 

Hoy, Miriam está por ser exonerada y, en consecuencia, por regresar a su cargo. 
Algo nos queda de lección: la política ficción siempre será reporteada con la armas más rupestres del 

periodismo ficción. 
***Este affaire nos muestra que la justicia en México no es ni pronta ni expedita. 
¿Qué esperaba la policía ministerial federal para cumplir la orden de aprehensión obsequiada, por cierto, por el 
magistrado Carlos Loranca? 
Nadie lo sabe. 

¿Cuando la pensaban cumplimentar (como dicen los abogados)? 
Es un misterio. 
¿Acaso esperaban que Miriam se lanzara como candidata del PAN al Senado para operar en ese sentido? 
Lo real, lo cierto, es que las dos denunciantes sólo ofrecieron como pruebas de sus dichos sus propios 
testimonios. 
Nada más. 
Ni un video, ni una grabación, ni un documento firmado. 

Sólo sus dichos. 
Miriam, en cambio, prepara ya sus pruebas de descargo y lo más probable es que obtenga su auto de libertad. 

En el peor escenario enfrentaría lo que establece el Código Penal Federal en su artículo 403, inciso VI: ―Se 
impondrán de diez a cien días de multa y prisión de seis meses a tres años, a quien solicite votos por paga, 
dádiva, promesa de dinero u otra recompensa durante las campañas electorales o la jornada electoral‖. 
En otras palabras: en el supuesto de que Miriam reciba un fallo adverso no pisaría cárcel alguna, pues no es 

delito grave, y terminaría ganando el caso en unos meses. 
Pero esto no será así. 
Y es que sólo una aberración jurídica la llevaría a ese escenario. 
No lo dude el lector: en los próximos días la secretaria volverá a sus oficinas y el mal rato habrá terminado. 
Dos de Dos. Una frase de José Carral Escalante, presidente del Club de Industriales, fue la cereza del pastel 
en la reunión que el gobernador Rafael Moreno Valle sostuvo con empresarios nacionales: ―A Napoleón le 
tomó cien días restaurar Francia. A Moreno Valle le ha tomado el mismo tiempo restaurar Puebla‖. 

Sin palabras. 
***Fue durante la inauguración de la primera conferencia en Washington de la Iniciativa para el Liderazgo 
Mexicano Americano, donde el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, y el secretario de Educación 
Pública, Luis Maldonado Venegas, tuvieron ocasión de cruzar palabras con Hilary Clinton, secretaria de 

Estado del gobierno de Obama. 
Ahí mismo surgió la invitación para venir a Puebla el próximo 5 de mayo. 
Rápido y Furioso Versión Poblana. Don Ignacio de la Torre, amable colaborador de esta columna, nos envió 

un correo crítico y analítico sobre Ardelio Vargas Fosado, sectario de Seguridad Pública del gobierno estatal. 
Y aunque no coincido con lo expresado por nuestro espontáneo corresponsal, va aquí su texto: 
Preservar la seguridad pública es una de las tareas más ingratas en el ejercicio gubernamental, por lo tanto 
debe asumirse con especial cuidado, por parte de quienes les ha sido conferida tan delicada responsabilidad. 
Si se actúa con firmeza, se corre el riesgo de ganarse la calificación de autoritario, prepotente, violador de los 
derechos humanos etc. 

Si se actúa con prudencia, se corre el riesgo se ser juzgado como,  débil, miedoso, timorato, etc. 
De ahí que en los casos de conflictos  políticos y sociales, el trabajo de los jefes policiacos debe constreñirse 
únicamente a intervenir en acatamiento a una instrucción superior, tomar el control de la posición que se 
encuentra en disputa y posteriormente única y estrictamente abocarse a salvaguardar la integridad física y 
patrimonio de las personas, jamás a justificar su actuación y mucho menos debatir con los medios de 
comunicación. 

Construir una percepción social nunca se ha encontrado en el ámbito de competencia de las funciones 
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policiales. 
De ahí que es de llamar la atención, el punto en el que se encuentra el Secretario de Seguridad Pública Ardelio 
Vargas Fosado, quien al más puro estilo de su padrino político Genaro García Luna, se ha desdoblado como 
primer actor de los primeros 100 días de gobierno. 

Su adicción a los flashazos, a micrófonos y reflectores, lo ha convertido en el funcionario más mediático, 
después de Fernando Manzanilla, sin embargo en el caso del Secretario de Gobernación se encuentra más 
que justificado. Hay razones políticas y administrativas para que salga a dar la cara y sirva de pararrayos al 
Gobernador del Estado, pero lo de Ardelio no tiene razón de ser. 
Su carácter bravucón y pendenciero en la arena mediática, lo convierte en un verdadero festín para los 
reporteros que cubren la fuente  de seguridad pública, sin embargo tal parece que nadie ha visualizado el 

riesgo potencial de una crisis de gobierno que pueden generar, ni siquiera las actuaciones, sino las 
declaraciones atropelladas, al bote pronto y desafiantes del  Secretario de Seguridad Pública. 

Quien tenga alguna duda, solo que hay que revisar el debate de una semana que lleva en los medios locales,  
prensa, radio y televisión. 
Desafortunadamente carezco de dote adivinatorias, por lo que ignoro cuál pueda ser el futuro político del 
primer actor Vargas Fosado, pero lo que sí está muy claro es que ya trae un desgaste bastante inusual para 
ser apenas 100 días de gobierno.   

Si bien es cierto, en todos los gobiernos siempre se requiere a alguien que se haga cargo del trabajo sucio, en 
mucho ayudaría después de cada operativo, meter a ―rápido y furioso‖ a la maleta….. 
http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1794 

 
(Perro come perro/Luca Brazzi) 
 
Líos de Acoso, y Carne Trémula 
A mí también una perrita me acusó de acoso sexual. 
Cuando eres figura pública y aparte estás bien ―cachorrito‖ como acá su servilleta, hay ciertas ―rabo pronto‖ 

que se quieren colgar de tu fama. 
Pa´qué se hacen tontas, si bien que les encanta que las agarres de a perrito. 
En mi caso la interfecta se llamaba Chucha y era una labrador chocolate: grandota, culona y medio lenta pa 
todo. 
Pero caliente como no hay dos. 
Siempre que salía a echar mi meadita a la torre del espectacular del Palacio de hierro, la muy perra llegaba a 
restregárseme. 

Me movía la cola, me lamía el pirrín y se alejaba meneando sus rotundas y prietas nalgas. 
Un día que andaba yo bien caliente, (y luego de echarme unos brandys con mis colegas) vi pasar a la Chucha. 
Iba con la lengua de fuera y con su cola bien retorcida 
La señal no podía ser más evidente. 
Esa colita me pedía a gritos: cógeme. 
Y pues que no me aguanto y que le caigo. 

-Acá no, pinche chaparrito abusivo –me dijo la mustia- 
Vamos a buscar una banqueta alta pa´que te trepes y no haya tanto circo. 

Así lo hicimos. 
Me aguanté las ganas durante tres cuadras, pero al llegar a la escalinata de la Paz le dije:  
-Ya estuvo, morena. Ahora si agárrate ¡Mamita! 
Me trepé en el segundo escalón para montarla sabroso, pero como la Chucha ya está algo trastona (y ya se le 
andan quitando los calores) empezó a quejarse de todo. 

Que si lo tienes muy chiquito, que si bájate del banquito, que si mejor dame una lamidita…. 
Total que como ya andaba medio pedernal, la mandé a dormirse con el Fido. 
Al otro día apareció una orden de presentación de un MP. 
Causa: Acoso sexual. 
Me presenté como el buen ciudadano inocente que era, con un carnalito que es abogado de los ―bien 
perruchos‖. 
Llegó también la Chucha con una pose de diva y con unos reporteros chabacanos. 

Tomaron la foto del escándalo. 
Después hubo un careo, y luego de dar todos mis argumentos y habiendo sido sometido al detector de 
mentiras me exoneraron. 

No sin antes decirme: 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1794
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-Disculpe usted don Luca, todo fue un malentendido. 
Yo que soy re noble, me di la vuelta sin armarla de a tos (echando una meadita final en el escritorio del MP). 
Saliendo de ahí, la Chucha me alcanzó y me dijo: 
-Ay mi Luquita, ¡perdóname! 

Sólo quería meterte un calambrito porque me enteré que andabas de pito loco con tus compañeras las 
reporteras.  
¡Perras jijas de su…! 
Pero te juro por San Benji que nunca te vuelvo a hacer un pancho así. 
¿Tons qué? 
¿Vamos a ―coger ratones‖ por el Carolino, chaparrito hermoso? 

-Nel, después de hacerme esto ya me di cuenta que eres una perra mal parida, de lo piorcito que hay. 
En eso se acercó con sus imponentes nalgas y pus… 

¿A quién le dan pan que llore? 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=1795 

 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
¿Candidatos priistas? 

El panorama político-electoral para el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Puebla no es nada halagüeño. 
Es más, puedo jurar que es el más complicado en su historia política y, tal vez, más grave que el hecho de haber 
perdido la gubernatura y Casa Puebla. 
Y razones para entenderlo hay muchas, y muy variadas. 
Tan sólo hay que preguntarse ¿quien de los priistas poblanos es el mejor posicionado hoy como para competir 
por una diputación federal o una senaduría? 

O tal vez la pregunta debiera ser: ¿existe algún priista bien posicionado entre el electorado poblano? 
La desgracia del PRI ha llevado a sus militantes más destacados al abismo, al ostracismo y a la muerte política. 
En Puebla hoy el priismo vive la peor de sus etapas, la más difícil de superar y la peor en lo que lleva de vida. 
Empero, lo trágico para el partido tricolor ni siquiera es eso. El luto verdadero del priismo es la incertidumbre, la 
zozobra y el pánico por el que atraviesa al no contar con cuadros para competir en las próximas elecciones 
federales. 
Actualmente no veo algún priista que pudiera levantar la mano para declararle la guerra al gobernador Rafael 

Moreno Valle Rosas, a su estructura, al PAN y al panorama adverso que tendría que enfrentar para poder llegar 
al Congreso de la Unión, y a cualquiera de sus cámaras -baja o alta-. 
Por supuesto que el ―marinismo‖ está en decadencia y muerto en vida. Antes, todo mundo quería ser parte de la 
burbuja, de la familia Marín, formar parte de sus amigos cercanos; hoy, nadie quiere apestarse y hundirse por 
simpatizar con esta corriente priista que está a punto de desaparecer. 
Desgraciadamente el marinismo marcó a muchos priistas, quienes si bien gozaron las miles de poder en su 
momento –y de qué forma- hoy están sellados para toda su futura, pero desastrosa y triste, vida política. 

En ese sentido, hay que decir que tanto el ex gobernador Mario Marín Torres, como Javier López Zavala, ex 
candidato al gobierno por el PRI; no tienen más que hacer en la disputa por la candidatura de su partido al 
Senado. Tampoco Alejandro Armenta Mier, ex líder del PRI, tiene muchas posibilidades, esto a pesar de que el 
también ex secretario de estado es un hombre inteligente y formado. 
El marinismo, estoy seguro, será borrado del mapa político de Puebla muy pronto, más aún cuando ya casi no 
queda nada de su estructura. Y es que ¿donde están los valientes y poderosos integrantes de la burbuja? ¿Donde 

esta Javier García Ramírez, Valentín Meneses Rojas, el propio Zavala? ¿Dónde quedó Darío Carmona? Porque 
Alfredo Arango, ex secretario de salud, él está en el palenque de la feria de Puebla muy quitado de la pena, y me 
consta. 
Las candidaturas priistas a diputados federales y a senador van a recaer en los hombres que están cerca del 
poder, muy cerca del gobernador Rafael Moreno Valle. Así que no pierda de vista ni estos nombres, ni a estos 
hombres: Enrique Doger Guerrero, Edgar Salomón Escorza, Víctor Hugo Islas Hernández y Jesús 
Morales Flores. 

Seguramente habrá otros candidatos, de otros partidos, que serán designados como tales por su simpatía con el 
hombre más poderoso en el estado.   

Y de todos los priistas, uno me empieza a llamar mucho la atención, Enrique Doger. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=1795
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Y es que Doger, hasta hoy, ha permanecido callado, agazapado, atento a los hechos pero listo para actuar en el 
momento preciso. Doger no está identificado con el marinismo, al contrario, fue uno de los antagónicos a su 
burbuja. El famoso encuentro de Doger con Marín no es lo que parece, y hay que estar atentos. 
Es por ello que Doger parece estar en su mejor momento, incluso con la propia Blanca Alcalá Ruiz, ex edil de 

Puebla, quien si no es alcanzada por el fenómeno de la corrupción, y si sale bien librada de la revisión exhaustiva 
que le está propinando el gobierno de Eduardo Rivera Pérez, a su administración, tal vez pueda dar de que 
hablar. 
Por lo pronto, Enrique Doger se mantiene cerca del poder, en el poder mismo. Así que, insisto, no hay que 
perderlo de vista.    
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-¿Candidatos-priistas?&id=1160 

 

 
 
(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García) 
 
Premio internacional a Chapulco mete en un brete al alcalde Rivera Pérez 

La Unión Internacional de Arquitectos (UIA) otorgó el prestigiado premio internacional Torsalorenzo de 
arquitectura de paisaje y urbanismo al Parque Metropolitano Laguna de Chapulco, mismo que será entregado en 
Roma, Italia. Este asunto ha metido en un brete al edil Eduardo Rivera Pérez, ya que enfrenta el dilema de 
acompañar a la empresa que ganó el reconocimiento y tragarse sus palabras acerca de los cuestionamientos que 
hizo contra el proyecto en cuestión, o desairar a la UIA y a otros cuatro organismos internacionales que 
concedieron dicho reconocimiento. 
Todo hace suponer que el edil optará por lo segundo, por cinco razones fundamentales: 

1. Los ataques contra el proyecto de la Laguna de Chapulco, bajo el argumento de que provocará una inundación 
casi de dimensiones bíblicas –según los argumentos de los regidores del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) en el cabildo–, forma parte de una estrategia que se diseñó desde Casa Aguayo para golpear la imagen de 

la ex edil de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz, ya que es vista como un peligro electoral. 
Me explico: de todos los priistas que aspiran a ser los próximos candidatos al Senado, solamente Blanca Alcalá 
podría ser una opción que no fuera controlada por el grupo del gobernador Rafael Moreno Valle; que gane la 

simpatía ciudadana y pueda derrotar al Partido Acción Nacional (PAN), y que desarrolle su campaña al margen de 
las corrientes dominantes del tricolor, que son las de los ex gobernadores Mario Marín Torres y Melquiades 
Morales Flores. 
Por esa razón, desde las cúpulas del Poder Ejecutivo se quiere frenar a Blanca Alcalá Ruiz y como parte de esa 
estrategia han puesto a Eduardo Rivera Pérez a atacar a su antecesora, rompiendo con la buena relación que 
ambos tuvieron durante el periodo previo al inicio del actual trienio. 
2. La falta de rumbo y de resultados del gobierno de Eduardo Rivera, que solamente puede organizar carreras, 

concursos y actos sociales, pero no puede emprender proyectos de obra pública, mejorar servicios públicos, 
combatir la corrupción y reducir la ola criminal que azota a la capital, la única posibilidad que le queda para no 
perder sus bonos de popularidad es golpear a Blanca Alcalá, diciendo que fue mala gobernante y él será mejor. 
Rivera Pérez está a punto de cumplir sus primeros 100 días de gobierno y no tiene nada que presumir que haya 

emprendido en este periodo.  
Lo único que le queda es abrir procesos administrativos contra el gobierno de Blanca Alcalá, aunque después 
éstos sean desechados en el Órgano Superior de Fiscalización o en los tribunales.  

3. Aunque Eduardo Rivera regaña a periodistas y funcionarios que no le dicen alcalde o ―maestro‖, y se atreven a 
llamarlo ―Lalo‖, en realidad no es alguien que se muestre a la altura de un político moderno o por lo menos un 
profesionista con posgrado. Es un político atrapado en la ideología ultraderechista de El Yunque, la cual es una 
organización nutrida de personajes ignorantes y fanáticos.  
Por esa razón, es previsible que Eduardo Rivera preferirá viajar a España a la canonización de Juan de Palafox y 
Mendoza, y no querrá asistir el 21 de mayo a Roma, a la entrega del premio Torsalorenzo, que es concedido por 

cuerpos colegiados a nivel internacional de arquitectos y especialistas en urbanismo. 
4. La entrega del premio Torsalorenzo al proyecto urbano–paisajístico desarrollado por el arquitecto Mario 
Schjetnan Garduño, de la empresa Grupo de Diseño Urbano, que fue contratada por en el trienio pasado por la 
entonces edil Blanca Alcalá, es una muestra clara de que el rescate y conservación de la Laguna de Chapulco está 
bien hecho. 
Y que en todo caso, algunas de las fallas que últimamente se han detectado, son por la falta de mantenimiento 

que la actual administración no le ha querido dar a la obra y que por obligación lo tendría que hacer. 
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El gobierno de Rivera Pérez se niega a tapar baches –como el que está enfrente del hotel Royalty, en pleno 
Centro Histórico–, atender fallas en servicios públicos y dar mantenimiento a la infraestructura municipal, porque 
se queda sin argumentos para acusar de fallas a la gestión de Blanca Alcalá. 
Dicho de otra manera, al gobierno de Eduardo Rivera Pérez no le interesa el bienestar de la población, y con tal 

de tener argumentos políticos contra sus adversarios, prefriere dejar intactos los desperfectos de la ciudad. A eso 
se le llama conducta perversa. 
5. Si Rivera Pérez se decidiera acompañar a Mario Schjetnan Garduño a recibir el premio de la UIA, que se otorgó 
a Puebla luego de que se analizaron 44 proyectos realizados en 15 países, se quedaría sin argumentos la regidora 
Verónica Mastretta, quien en comisiones de Cabildo es quien más a fustigado el rescate de la Laguna de 
Chapulco. 

Queda claro que una de las intenciones por lo cual se cuestiona la obra de Chapulco es que alguien se quiere 
quedar con el control de la laguna. 

Y hacia el interior del cabildo algunos regidores tienen plena certeza de que Puebla Verde, la organización 
ecologista de Verónica Mastretta, le ha echado el ojo a la Laguna de Chapulco para hacerse cargo del proyecto. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/19/puebla/cuitlatlan.php 

 
(Editorial) 
 
Debe prohibirse el viaje de diputados a España 

Los miembros del Congreso tienen derecho de pertenecer a cualquier iglesia, así como a participar en actos 
clericales, siempre y cuando lo hagan a título personal, sin representar a un poder público. De lo contrario, si 
acuden ostentándose como legisladores lo que están haciendo es orientar su representación oficial a los intereses 
de un culto religioso, cuando se supone que son diputados para toda la población sin distinción de condiciones 
sociales, económicas o de credo. 
Si no lo hacen así, están violando flagrantemente los preceptos constitucionales que permiten la libertad religiosa 
y establecen el Estado laico, como una manera de garantizar la pluralidad y diversidad social y cultural que 

domina en el país.  
El argumento esgrimido por los diputados de que como fueron invitados por el Senado español el viaje adquiere 
un carácter oficial, y por tanto se justifica el uso de recursos públicos, es un abuso y un intento de burla para la 
sociedad, ya que la beatificación de cualquier personaje –sin importar de quién se trate– es en estricto sentido un 
acto religioso que no aporta ningún beneficio a la vida pública del país y que no tiene nada que ver con el 
desempeño de los legisladores locales. 
México atraviesa una profunda crisis social, económica y de violencia que ha generado  una estela de miles de 

muertos, desparecidos, desplazados y gente que ha perdido toda esperanza de un mejor futuro. Frente a estas 
condiciones, lo que la nación menos necesita es de caridad religiosa, beatos, rezos o diputados mojigatos. Lo que 
se requiere son fuerzas parlamentarias que sepan proponer y aprobar políticas públicas que resuelvan los 
problemas de la población. Y eso es lo que menos hacen los integrantes del Congreso local. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/19/puebla/editorial.php 

 

 
 
(Primera columna/Oscar López) 
 
La promoción de Puebla, en serio • El rebaño del pastor • Una más de Román Lazcano 

Más de 500 industriales de los más importantes del país, los empresarios de a de veras, escucharon a Moreno 
Valle que les vendió a Puebla como el lugar más seguro para invertir, para desarrollarse, para vivir. 
Las ventajas son muchas frente a otras entidades y además de las mejoras que vendrán a lo largo de 6 los 
próximos 6 años y el mensaje fue bien recibido. 
Lo dicho, la lucha por lograr posiciones con rumbo al 2012, ya empezó y la noche del martes, Paco Fraile, hoy 
delegado del IMSS, dijo estar de regreso. 

En la presentación de su libro ―la correspondencia del Diablo‖, el hoy delegado del IMSS se hizo presente para 
hablar de lo suyo, de política y de su partido, ese que hoy se ha visto mermado en un gobierno que por primera 
vez en la historia llega a Casa Puebla. 
Pero debemos recordar que desde la campaña, cuando se logró la conformación de la Coalición Compromiso por 
Puebla, integrada por actores políticos a los que era imposible, casi, ver juntos en una contienda electoral, la 

apuesta de Rafael Moreno Valle era, fue y sigue siendo, una alianza ciudadana, donde los perfiles ideológicos 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/19/puebla/cuitlatlan.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/19/puebla/editorial.php
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fueran un aspecto secundario, no primordial para gobernar. Y así es. 
Hoy el PAN tiene mínimas posiciones en el gabinete estatal, una de ellas acaba de pedir licencia por 15 días y con 
toda seguridad, no podrá estar de regreso. 
Sin embargo los panistas así lo quisieron, así lo aprobaron, así lo decidieron: el pragmatismo les ganó y hoy, 

están sin estar; son gobierno pero no lo son. El PAN cayó en la ilusión de ser gobierno, cuando solo fueron unas 
siglas bajo las cuales se hizo la gran alianza que llevó a Moreno Valle al gobierno del Estado, pero, insistimos, no 
por el partido, sino por la persona del hoy gobernador y por el descontento social en contra de Mario Marín y todo 
lo que oliera a él. 
En la presidencia municipal, donde sí hay panistas y de hecho es el refugio de los azules y del multicitado 
movimiento El Yunque, los efectos se están viendo pues los programas, pero sobre todo las obras, no fluyen, no 

avanzan. 
Es oportuno recordar aquél mensaje del gobernador Rafael Moreno Valle cuando hizo la segunda entrega de 

recursos para los 217 presidentes municipales ―dejen de quejarse y pónganse a trabajar‖. 
Casualmente, en esa semana fue cuando se desató la guerrita de declaraciones en contra de la ex presidenta 
municipal Blanca Alcalá, señalamientos hechos por el propio alcalde Eduardo Rivera Pérez, presente la noche del 
martes en el auditorio de la UDLA y a quien ―El Pastor‖, Paco Fraile, se dirigió de manera personal cuando habló 
de lo ―arrinconado‖ que está su partido el PAN en el gobierno que encabeza Moreno Valle. 

El 2012 está a la vista y esto apenas empieza. 
CONFETI…Otra vez arrecia la campaña contra Blanca Alcalá, cuya falta de control hacia sus subordinados, 
algunos de ellos por cierto, protegidos por Mario Marín, ha dado como resultado que las deficiencias cometidas 
por ellos, ahora le salten como conejos (o ratas) entre los arbustos y donde el ex síndico vuelve a ser el 
responsable de perder un litigio millonario, ahora por parte de la empresa que no pudo modernizar el rastro. Una 
más de Román Lazcano que da mucha tela de donde cortar, contra uno de los más fuertes activos que le quedan 
al PRI: Blanca Alcalá Ruiz. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3517 
 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez Hernández) 
 
Los aviadores del CAPCEE 
En el Comité Administrador Poblano para la Construcción de Espacios Educativos (CAPCEE), algo anda mal. Más 
bien comienza a apestar la cloaca. 

Es un secreto a voces el que varias personas cobren en el organismo sin que los trabajadores del mismo los 
conozcan o vean en horas laborales, prueba de ello las pólizas que se dan a conocer en el siguiente link 
www.contraparteinformativa.com/2010/documentos/polizas.pdf 
El director general del mismo, Diego Corona, cobra las quincenas de esa gente que no labora en el organismo a 
su cargo, por lo que a propios y extraños ha generado desconfianza e incertidumbre al grado de preguntarse si el 
dinero que cobra de esas plazas es para él. 
El desorden administrativo que impera en el CAPCEE es creado por el director administrativo Germán Montelongo 

en complicidad con el subdirector de recursos materiales, humanos y servicios generales Gastón Adam 

Zamarripa, quienes son los operadores para generar la corrupción que tanto ha combativo el gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas. 
Dicen los que saben del tema, que las plazas de hasta 11 mil pesos que otorga el CAPCEE a los aviadores, son 
para verdaderos fantasmas amigos también de Carolina Patricia Issa Haces, directora de Asuntos Jurídicos, quien 
se encarga de legalizar este tipo de abusos en el noble organismo dedicado a la construcción de espacios 

educativos. 
A tal grado ha llegado la molestia de los empleados del mismo, que analizan enviar una carta dirigida al 
gobernador del estado Rafael Moreno Valle Rosas, para denunciar estos abusos por parte de los funcionarios 
comandados por Diego Corona, un fuereño que presume haber estado en Convergencia de Guadalajara, pequeño 
de mente y visión, pero grande de mañas. 
Por lo  pronto, el famoso Diego Corona ha contratado y entregado diversas obras a empresas de otros estados sin 
siquiera licitar las mismas, por lo que el mismo escándalo ha llegado a contratistas y diversos proveedores que 

juzgan la forma poco aseada del director del CAPCEE de concursar las obras, pues la ley solo le permite asignar 
aquellas que valgan 130 mil pesos y las de 800 mil pesos, deberán ser licitadas por ley. 
Este podría ser quizá el primer caso de corrupción más escandaloso del sexenio del gobernador Rafael  Moreno 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3517
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/2010/documentos/polizas.pdf
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Valle Rosas, quien hay que decirlo, no tiene nada que ver con el actuar de sus funcionarios, pues muchos de ellos 
aprovecharán la confianza que les ha entregado para abusar, robar y hacer negocios al amparo de sus puestos. 
Ponemos como prueba fehaciente las pólizas de los cheques que son cobrados de los aviadores, a quienes jamás 
ven trabajar en el Capcee y han llegado a ocupar espacios de gente que ha sido despedida. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 

 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 

 
Historias de autoridades municipales 

Los habitantes del estado de Puebla viven sobre una bomba de tiempo. 
¿Cómo olvidar los hechos del pasado 19 de diciembre en San Martín Texmelucan que dejó casi tres decenas de 
muertos; o las manifestaciones de protesta y coraje de los matamorenses contra la instalación de una planta de 
agroquímicos que fue trasladada a su municipio porque la prohibieron en Veracruz; y ayer el derrame de ácido 
muriático en un negocio que está rodeado de viviendas y escuelas? 

La regulación de comercios y plantas industriales de alto riesgo no existe. Sin las garantías mínimas de seguridad 
se encuentran instalaciones por todos los rumbos de la entidad, destacadamente en zonas urbanas sin que las 
autoridades municipales asuman su responsabilidad. 
Ayer parece que empieza a revertirse esa tendencia, por lo pronto luego de una intensa sesión del Cabildo y con 
el anuncio en la plaza principal de Izúcar de Matamoros: ―no a la reapertura de El Dragón‖, el presidente 
municipal, Carlos Gordillo Ramírez, reivindicó su calidad de autoridad. 

Los regidores acordaron negar el uso de suelo a la empresa Agricultura Nacional S.A. de CV. en ese municipio, 
luego de la difusión de los resultados del estudio de especialistas del Instituto de Derecho Ambiental de la UNAM, 
que demuestra que la planta viola 90 por ciento de la legislación ambiental, en temas delicados como: seguridad 
industrial y toxicológica, ―por lo que representa un alto riesgo para la población de Izúcar de Matamoros‖ 

concluyeron. 
Los vecinos atendieron el llamado de las campanas y se reunieron en los bajos de la presidencia, donde regidores 
y el presidente evaluaron los estudios ambientales y desconocieron el dictamen de la Profepa que afirma: ―que 

aunque la empresa no da cumplimiento a la totalidad del reglamento, puede operar‖. 
La empresa ha hecho todo y planea reabrir sus operaciones este mes, pero la oposición de los vecinos que se han 
hecho escuchar por su gobierno municipal parece que al final ganará la batalla. Continuarán las presiones, pero la 
ley y la seguridad de los habitantes de esa ciudad son mucho más importantes que una inversión que pone en 
peligro sus vidas y salud. 
Una de vaqueros 
Una cordial lectora envió al reportero el siguiente relato que muestra cómo ven los poblanos decisiones de las 

nuevas autoridades municipales: 
―El jueves pasado a las 12 de la noche con diez minutos, transitaba por Forjadores en dirección al Periférico, a lo 
lejos vi torretas de patrullas policíacas que estaban paradas frente a uno de esos lugares donde trabajan niñas al 
margen de la ley y sin derechos laborales. 
―Y pensé: Dios me libre, de seguro ya se les escapó otro narco. Al acercarme vi que eran solo policías haciendo 

una inspección de algo. Al pasar delante del uniformado me indicó: 

-‖estamos en un operativo antialcoholímetro; sópleme por favor‖- me sentí incómoda. 
―-¿Cómo sópleme- le respondí. ―-Si, en la cara para oler su estado de ebriedad- exhalé con fuerza, no sin antes 
pensar: ―pobre hombre este sí, es un trabajo bizarro. Se requiere valor para meter las narices en quien sabe qué 
alientos y que algunos deben ser francamente apestosos. 
―Después de la soplada, me dijo, pásale señito y disculpe las molestias. Me quedaron varias preguntas: 
―¿Cómo alguien -en este caso la presidenta municipal de San Pedro Cholula, Dolores Parra- envía a estos pobres 
hombres a realizar este tipo de pruebas con una herramienta tan subjetiva como es el olfato? ¿Cómo se 

determina la cantidad de alcohol en la sangre? ¡Con una soplada! ¡Por favor! O quizá soy yo la que se está 
equivocando, el propósito es ese enviar a los oficiales a sobornar y delinquir con permiso‖. 
Recorcholis, ya hay narices que miden el consumo alcohólico. ¿Invento poblano o cholulteca? 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
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(Angelopolitanas) 
 
El regreso de Francisco Fraile a la escena política poblana a través de la presentación de un nuevo texto 
personal -el martes pasado- tiene varias implicaciones, la primera confirma la lucha interna que se vive entre los 

panistas, que ahora van por posiciones federales en el 2012. 
El viejo líder del neopanismo –movimiento político que arrancó en la década de los 80 con el ingreso masivo de 
empresarios y sus empleados a Acción Nacional- no reapareció por casualidad sino con la firma intención de 
buscar una posición en el Congreso el próximo año, ya sea por la vía plurinominal para diputado o encabezando la 
fórmula al Senado de la República. 
Su presencia y su discurso es de advertencia a actores, en especial a Ana Teresa Aranda, quien ingresó al PAN 

bajo el liderazgo de Fraile, que ya tiene grupo y ha manifestado su intención de volver a buscar ingresar a la 
Cámara Alta, lo que no pudo en el 2000 y de ello culpa a la negociación de Paco con el entonces gobernador 

Melquiades Morales. 
El ahora delegado del Seguro Social en el estado está seguro que tiene capital propio para buscar una posición 
legislativa y por ello sus mensajes sicilianos; lo suyo es la política y en las Cámaras se siente como pez en el 
agua. Es más, dicen quienes lo conocen, que quiere romper el record de Blas Chumacero de ser el poblano que 
ocupa más posiciones en las legislaturas federales. ¿Lo logrará? Es pregunta con sabor a hueso. 

@ 
Si bien la reforma política en el estado se ha puesto en marcha, los priistas piensan vender caro su voto a favor 
y por lo pronto se van a montar en su macho para impedir la redistritación, una vieja demanda de los panistas 
que no pretenden más diputados locales sino que se aglutinen los distritos en torno a los centros urbanos y no 
como están ahora repartidos con dedicatoria a favor del voto verde del tricolor. 
Los priistas están por la reestructuración de los organismos electorales pero pretenden mantener al actual consejo 
mientras sus opositores propondrán uno nuevo. El PRI, a través de su presidente estatal, Juan Carlos Lastiri, 

minimizó las propuestas del gobernador sobre plebiscito y referéndum ya que dijo que están contemplados en sus 
documentos básicos. Por lo visto, pretenden cobrar muy bien por su voto. 

@ 
¿No, que no? Funciona a todo lujo en Batallón de Zacapoaxtla número dos en Lomas de Loreto un garito, que se 
supone clandestino, a la vista de todos los jugadores y que maneja un conocido tahúr de nombre Guillermo 
López. 

Con apuestas millonarias y mínimos de miles de pesos está ubicado cerca de las instalaciones de la Feria para 
darle servicio a los jugadores que noche a noche se reúnen con la complacencia de las autoridades. De ese 
tamaño y a la luz de la luna la violación a la ley. 
@ 
El DIF municipal puso en marcha ayer el primer desayunador renovado en la comunidad del Xaxamayo luego de 
que los encontraron descuidados y sin servicios básicos, heredados de la administración anterior. 
Como este caso hay varios de irregularidades que dejaron los funcionarios de Blanca Alcalá y el próximo domingo 

vence el plazo formal de la entrega recepción. Dicen que sacará chispas la cantidad de irregularidades 
encontradas y documentadas. ¿Será? 
@ 
El gobernador Rafael Moreno Valle viajará la próxima semana a Nueva York para reunirse con empresarios para 

promover Puebla y generar más inversiones para la entidad. El lunes volará a Estados Unidos donde se encontrará 
también con migrantes poblanos e instalará las oficinas de ―Mi Casa es Puebla en NY‖. 
http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/ 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez)  
 

Maestros aviadores son encubiertos por el OFS 
Los maestros de Puebla pronto aprendieron a volar y hoy son expertos en la materia. Pero no crea que son 
pilotos, son simples aviadores de nuestra podrida burocracia educativa. 
Son fantasmas en las aulas pero se pasan de vivos en la nómina. 
Actúan como fantasmas porque pueden estar en dos o más nóminas a la vez. 
Son verdaderas leyendas urbanas porque se reportan como profesores frente al pizarrón pero nadie los ha 

visto. 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
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Algunos maestros lo son por el título, pero se han convertido en verdaderos vampiros pegados a la ubre del 
erario. 
Estos fantasmales aviadores fueron descubiertos por los auditores federales, porque ya sabe que en Puebla la 
persona que cobra como auditor del Órgano Superior de Fiscalización, Víctor Manuel Hernández Quintana, se 

hace el ciego ante tantas irregularidades. 
Es ciego por conveniencia y sordo por obligación. 
Víctor Manuel Hernández Quintana no fue capaz de identificar las siguientes anomalías que si hallaron los caza-
fantasmas federales que, ellos sí, trabajan y desquitan su sueldo. 
Aquí los rastros de los aviadores (según reportes de la Auditoría Superior de la Federación) que se dicen orgullos 
profesores, pero sólo son unos vividores del sistema: 

―La SEPP realizó pagos a 5 trabajadores, por un importe bruto anual de 119.4 miles de pesos, que estuvieron 
adscritos en 4 centros de trabajo que no se localizaron en el catálogo general, y que por lo tanto se 

desconoce si correspondieron a los fines y objetivos del fondo‖. 
Una prueba más: 
―La SEPP  comisionó a 21 trabajadores estatales que no contaron con el oficio de comisión y estuvieron 
adscritos al centro de trabajo 21AGOS000 ―Personal Comisionado al Sindicato‖, a quienes se le efectuaron pagos 
por un importe de 2,119.5 miles de pesos‖. 

Otra más: 
―Los responsables de los centros de trabajo visitados no identificaron a 63 empleados, a quienes se les 
realizaron durante el año pagos por 1,709.2 miles de pesos‖. 
Y le seguimos con más: 
―De una muestra seleccionada de 1,391 profesores distribuidos en 100 escuelas que contaron en el 2009 con el 
estímulo de carrera magisterial, se constató que el 100% se encuentra frente  a grupo; sin embargo, se 
identificaron 49 docentes comisionados a actividades sindicales y a otras dependencias‖. 

¿Qué opina el auditor? 
Qué dice nuestro ciego y sordo responsable de fiscalizar las finanzas. 

Qué dirá este hombre que tiene la obligación legal y moral de evitar el uso indebido de los recursos. 
Perdón, se me olvido decirles que también es mudo. 
Así que a los maestros Cirilo Salas y Eric Lara les pueden decir que tienen permiso para todo. 
No hay límites en Puebla para los abusos. 

Y menos sin son maestros. 
Y mucho menos si son del SNTE. 
**      **      ** 
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 
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